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П О Д Д Е Р Ж И В А Е М
Серьезный разговор состо

ялся в нашей рас1кр1яже130ч- 
ной бригаде, когда прочеталя 
мы телеграмму бригадира ук- 
рошнеиной бригады Асл^ов- 
акого леспремжоза Героя 
пргалистичесного Труда
В. Яныпге®окО'ГО. OBoeiBpeMciH- 
ный и важный вопрос П01днял 
В. П. ЯныШ|еввкий. Дейстии- 
тельео, ударный меся1чнн1к по
казал, ч̂то Каждый коллек
тив располагает большими 
резервами. Они.должны и в 
дальнейшем стоять на служ
бе денятой пятилетки. Суди
те сами. На моей памяти не 
было еще такого, чтобы Ком- 
сомолъакий леспромхоз за 
сутки разделывал более 1.800 
к,уб0|Метр01В древесниът. Столь 
высоний показатель был до- 
стиннугг именио за счет изы

скания BHyrpeiHHHX резервов, 
хорошо 0|ргаеиэованного оо- 
рввновая'И|Я. Нам думается. 
Что так работать нужно не 
только в ударном месячяже.

На трудовом счету брига
ды сейчас неокюль1ко тысяч 
оверхплан,овь1х кубометров 
лревеоины. Нынче коллеигги- 
ву было поручено осшаншть 
новую пол1уа1Втомаггнче1С1куго 
линию — ПЛХ-ЗАС. С 
большим энтузиазмом брига
да взялась за это дело.. В ко
роткий срок паточная линия 
бьта освоена. В эти дни мы 
достигаем та1К:их объемов раз
делки, которые уж1е перекры
вают проектную мощность 
иеханиэмю1в.

Должен сказать, W )  рабо
таем мы с особым УДОВ'ОЛЬ- 
ствнем и азартом, ооревнова-

ние за достижение намечеяг ’ 
ных показателей ■ увлекло' 
каждого рабочего на'щей 
брига|ды. Все включились в 
борьбу за досрочное вьшолие- 
ние плане® третьего, решаю
щего года пятилетки, стара
ются работать так, чтобы 
стать победителем этого со
ревнования. Одним словом, 
призыв аслаяоиски® лесору
бов вдохновил нас. Мы под
держиваем его и берем такое 
обязательство: ежёоменио на 
каждого члена бригады да
вать по 8 сверхплановых ку
бометров древвеиньг.

И. СЛЕЗКО, 
бригадрр раскряжевочной 
бригады Комсомольского

леспромхоза.
Первомайский район.

IЛ е с о з а г о т о в и т е л и  области!
У д а р н ы й  ме с я ч н и к  выявил дополнительные резервы.  
Вайт задача—полнее использовать их в решаюш,ем году пятилетки

По итогам соревнования 
бригада В. Сеигаева из Аси- 
иовского леспромхоза вошла 
в тройку лучших комсомоль- 
ско-молодежш>гх коллективов 
области. Обязательство это
го веда— заготовить и стре- 
левать 30 тысяч кубометров 
леса — успешно выполняет- 
ся»

НА СНИМКЕ: (слева на
право): члены бригады трак-»’| 
юрист В. Соловьев, чове- 
ровщики-с!УчкорубЬ1 А. Са- 
пегин, В. Грязнов, В. Мак- 
симко, Л. Платов и бригадир 
В. Сенгаев.

фото Е. Лисицына.
Закончился ударный ме

сячник на лесозаготоэках. По 
плану предстояло выревти 
на нижние оклады 1 миллион 
60 тысяч кубометров древе- 

.оияы. Такого количества за 
один месяц томокие лесору
бы никогда раньше не дава
ли.

Инициатором соревнова
ния стал коллектив Аеинов- 
ского леопро-мхоза. Выполняя 
постацовление ЦК КПСС, Со
вета Минветров СССР,

. ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «о 
ра зв:артьгоан1И:и Всесоюзного 
соц|И1ал»ст ического соревяова - 
ния работников промышлея- 
, ноет,и, строительства и тран- 
,-спорта за досрочное выполяе- 
-К'ие народнохозяйствееного 
плана на 1973 год», он при- 
ззал все предприятия объеди-' 
н&К'ИЯ «Томлв'Спром» начать 
борьбу за вы1сакопрри'зэоди- 
гельный труд, за наболев 
пс̂ лнре исп1алъэс1эание В1нут- 
рги'них резервов.

Инициативу асиновцев под
держали коллективы всех 
леопро.мхоэов. Сегодня при
ятно сообщить, что то.мС'кие 
.десозаготовителя потруда- 
лись действительно по-удар
ному. За; месяц они дали 
один миллион 62 тысячи ку- 
бо.метров леса, перевыпол
нили-план'по реализации бо
лее- чем на сто тысяч руб- 
лей.

Особеино хорошо потруди
лись коллективы Молчанов- 
ского, Карга с окского, Аси- 
новокого .леспромхозов, То.м- 
ского лесоперевалочного 
ко.мбината. Нынешней эи.мой 
Мол 4aiHOBOK« й л еспромхоз
(д арок тор М. Ф. Валигура) 
су.мел преодолеть огста.ваиие 
и вошел в число передовых.
В Марте он выв ев допоя1ии- 
тельно к плану две тысячи 
кубо.метров, а всего за пер
вый квартал молчайовцы за- 
готрзили и вывезли на 12 ты
сяч кубометров ласа бо-льше, 
чв.м за соответствующий пе
риод прошлого года. Их ус
пех не случаен. К началу 
зимнего периода здесь на 
верхних окладах был создан 
достаточный запас хлыстов, 
что позволило оргавизовагь 
бесперебойную вывозку. На 
Золотупгинском лесопункте 
четко работала ледяная до
рога, такая же дорога была 
запущена на Суйгинском. В 
леспромхозе организовали 
отдельный мастерский уча
сток, который производил 
вывозку леса на Могочин- 
ский лесозавод, 

й На Томском лесоперева- 
I  ючном комбинате сумели 
: найти новые формы матери- 
■ ального и морального поощ- 
' рения победителей соревно
вания. В Асиновском лес- 

__прамхаде высокие результа
ты воМяргом объяснякдтся 
те.м, что здесь вывозку леса 
организовали В--ТРИ смены, а 
нужные темпы трРлевки обе
спечили за счет правильной 
расстановки средств прриз-

товскии план выполнили и 
перевыполнили 14 леспром
хозов.

Хорошо работали коллек
тивы многих лесопунктов. 
В числе их Тевризокий Ва- 
сюганского леспромхоза, 
Пиковский— Колпашевского, 
Верх-Чегский --Линевокого, 
Су.тзатский— Молчаяовоког.0 
леспромхоза и другие.

Целый ряд наших лучших 
бригад ритмично трудился 
в течение всего квартала. 
Особенно отличились укруп
ненные бригады Аслановско- 
го леспромхоза. В нынеш
нем году они взяли обяза
тельство , дать значительно 
больше леса, чем в прош
лом. 50,тысяч кубометров—: 
такой , -рубеж наметила 
бригада И. А. Ермолича.’ 
Только за два месяца она 
дала 10.370 кубометров.

ятий не сумели противопо
ставить действенные меры 
неблагоприятным условия.м 
зимы, не полностью исполь
зовали внутренние резервы. 
Это привело к низкой про
изводительности труда. За 
первый квартал каждый ра
бочий недодал 10 кубомет- 
гов леса. Только из-за этого 
в целом по объединению по
теряно 135 тысяц кубомет
ров. 1.700 рабочих в первом 
квартале не выполнили нор
мы выработки. Ежедневно 
на трелевке не отрабатыва
лось 63 машино-смены, а на 
вывозке — 32. Из-за этого 
также потеряны сотни тысяч 
кубометров.

Опыт ряда ■ объединений, 
и в частности наших сосе
дей— объедикення «Тюмень- 
леспром», показывает, что 
наиболее полное и эффек-

комплексных бригад. На
пример, Ф. С. Загидуллин, 
из Белоярского леспромхо
за считает, -что его ком- 
ллексная сможет добиваться 
высоких показателей и 

, впредь.
За два месяца она загото

вила около 4 Тысяч кубомет
ров леса. Только в марте — 
почти 2,5 тысячи кубомет
ров. В составе же бригады 
всего 4— 5 человек. В Чаин- 
ском леспромхозе работают 
челночным методом. И там 
считают, что в их лесных 
массивах этот метод наибо
лее приемлем. Челнок по- 
сути дела — одна из форм 
укрупненной бригады. Он 
позволяет резко повышать 
выработку на трелевочный 
трактор, а это— главное.

Нынешней зимой серьез
но тормозила лесозаготовки

ИТО ГИ УДАРНОГО М ЕСЯЧНИКА

ЗАКРЕПИТЬ
У С П Е Х

Задание ударного месячника выполнено — заго
товлено 1.062 тысячи кубометров древесины.

Лучших результатов добились Асияовский, Кар- 
гасокский, Белоярский, Комсомольский, Катайгия- 
ский, Молчановский леспромхозы, Томский ЛПК, 
Каогасокская сплавконтора.

Не справились с планом марта Ингузетский, Кол- 
пашевский, Лайскнй, Аргат-Юльский, Орловский, 
Чаинский, Ергайский, Ново-Тегульдетский лес
промхозы.

ВЛЕСЙОМ
ЦЕХЕ
ОБЛАСТИ

водства. В первом квартщ 
леспромхоз! доставил из ле- И1Убометров.

Приче.м выработка на маши- 
но-смену У' нее составила 
104 кубометра в.место 74 
по плану. В числе право
фланговых — бригада А. Ф. 
Жилика. Радует успех 
бригады Героя Социалисти
ческого Труда В. П. Яны- 
Шевско-го. Она довела смен
ную выработку на трелевоч
ный трактор до 126 кубо
метров при плане 71. Высо
ки показатели коллекти
вов, которыми руководят 
В. И. Сенгаев из Асиновско- 
го леспромхоза, В. Ф. Грин-, 
кевич и В. И. Иванов из Ер- 
гайского леспромхоза, Т. В. 
Власенко из Каргаока, Ф. С. 
Загидуллин из Белояоекого 
леспромхоза, Н. И; Борисов 
— из Ингузетского, и дру
гих.

Однако в целом предпри
ятия объединения «Томлес- 
пром» не выполнили свои 
задачи в первом квартале. 
По предварительным дан
ным, они задолжали 120 ты
сяч кубометров древесины. 
По сравнению с прошлым 
годом древесины заготовле
но меньше на 17,7 тысячи 

Не выполнен
сосек на 15 тысяч кубомет
ров древесины больше, чем 
в это.м же квартале прош
лого года. Главным резер
вом Каргасокс'кого леспром
хоза (директор С. Т. Дореи- 
ский) было и остаётся чедке 
организованное социалисти- 

I  ческре соревнование, хоро- 
I  шо продуманная технология 
I  производства. Всего же мар-

плщамшартала и, по реализа
ции продукции, а также за
дание по созданию запаса 
хлыстов на нижних складах.

Особенно большое отста
вание допустили Аргат^Юль- 
ский, Берегаевокий, Колпа- 
щевский, Лайский, Ергай- 
окий, Ново-Тегульдетский, 
Парабельский леспромхозы. 
Руководители этих предп̂ мт-

тивное использование техни
ки в лесосеках дают укруп
ненные комплексные брига
ды, работающие в две-три 
смены. Они внедряются и в 
наших леспромхозах, но 
слишком медленно, с огляд
кой. Новая технология тре
бует ОТ7 каждого руководи
теля творческого отноше
ния, постоянного контроля, 
необходима перестройка ре
жима дня не только лесо
пункта, но и всего леспром
хоза, особенно при работе в 
две-три смены. А  в таких 
леспромхозах, как Макзыр- 
ский. Орловский, Орехов
ский, Аргат-Юльский, при
выкли к спокойной жизни.

Сейчас в объединении 
«Томлеспром» работает 26 
укрупненных бригад. За ян
варь й февраль 19 выполни
ли свои планы, а многие — 
и обязательства.

Нам надо приветствовать 
появление советов бригади
ров. Они организованы в 
Аслановском, ■ Ингузетском 
и некоторых других лес
промхозах. На этих советах 
анализируются итоги работы 
за опрадеденйый период, 
выявляются недостатки., вно
сятся предложения. По ре
зультатам таких совещаний 
издаются затем приказы и 
распоряжения по леспром
хозу.

Однако формы организа
ции труда на лесосеках мо
гут быть разнообразными. 
Никто не отрицает и малых

нехватка вальщиков. В ряде 
леспромхозов из-за этого 
простаявали даже целые 
бригады. Нам думается, что 
на каждом предприятии 
объединения необходимо 
разработать условия сорев-, 
нования вальщиков, опреде
лить меры их материально
го и морального поощрения, 
а главное— всерьез заняться 
подготовкой людей этой ве
дущей профессии как путем 
индивидуального обучения в 
леспромхозах, так и на кур
сах при лесотехнической 
школе. Очень большую по
мощь нам могут оказать ве
тераны. Каждый из них спо
собен подготовить по два- 
три вальщика из числа мо
лодых рабочих.

Большим резервом повы
шения производительности 
труда комплексных бригад 
является создание им ус
ловий. Однако за два ме
сяца из 2.80 бригад на 
предприятиях объединения 
«Томлеспром» 113 не вы
полнили не только свои обя
зательства, но даже планы. 
В Орловско.м леспромхозе в 
долгу осталось из 10 бригад
— 6, в Ореховском — из 
15 —■ 11, в Колпашевском
— из 5— 4.

Большие задачи предсто
ит решить лесозаготовите- 
лям области во втором и 
третье.м кварталах. Они дол
жны вывезти 2 миллиона 
980 тысяч кубометров леса.

на 385 тысяч кубометров 
больше, чем было сделано 
за этот же период прошло
го года. Главное сейчас-^со- 
хранить расстановку средств 
производства до самой рас
путицы, не сбавить темпов, 
набраннЬтх в марте. Это 
важнейший момент, и на не
го особо надо обратить вни
мание всем руководителям 
леспромхозов. Ни в коем 
случае нельзя снимать из 
леса ни одной бригады, ни 
одной Лесовозной машины. 
Весь автомобильный тран
спорт должен использовать
ся круглые сутки и особенно 
интенсивно ночью. Следует 
также срочно принять.меры 
к сохранению зимних веток 
на узкоколейных железных 
дорогах и обеспечить вывоз
ку до распутицы не.только 
древесины текущих загото
вок, но и оставшихся запа
сов хлыстов на верхних и 
буферных' складах.

Следует■ сосредоточить 
внимание на улучшении ра
боты узкоколейных дорог. 
Положение с ними очр'нь 
тревожное. В первом квар
тале узкоколейные дороги 
недодали 115 тысяч кубо
метров .’teca. Эти трассы в 
нашей то.мской тайге по су
ществу— единственные доро
ги круглогодового действия, 
и их надо использовать на 
полную мощность. '

Одновреме'нно с текущи
ми делами леспромхозам 
предстоит доставить все .ме
ханизмы, оборудование и ма
териалы в . вахтовые посел
ки, в самое ближайшее вре
мя закончить их сооруже
ние. Этот вопрос должны 
взять под постоянный кон
троль лично директора пред
приятий.

Нам надо развернуть ра
боты по подгото!вке летних 
лесосек, закончить строи
тельство дорог к ним.

Есть полная уверенность 
в том, что труженики леса в 
решающем году пятилетки с 
честью преодолеют все труд
ности, ликвидируют отста
вание.

«В  апреле работать по- 
ударному», — с таки.м при
зывом обратился ко всем 
лесозаготовителям области 
коллектив Аслановского 
леспромхоза. Вместо 40 ты
сяч- кубометров по плану 
аслановцы обязались загото
вить в апреле 44 тысячи. 
Широкую поддержку на
шла замечательная ини
циатива бригады Героя 
Социалистического Труда 
В. П. Яяышевского, вызвав
шей на соревнование брига
ду кавалера ордена Ленина 
Т. В. Власе;нко. Коллективы 
предприятий, комплексные 
бригады поддерживают эти 
патриотические почины. 
Нам нужно во всех коллек
тивах, на лесопунктах и 
мастерских участках' прове
сти собрания, беседы, опре
делить рубежи на апрель и 
второй квартал и на основе 
этого широко развернуть со
циалистическое соревнова
ние,

Н. ШКАБУРА, 
заместитель начальника 
объединения «Томлес

пром»,

ЛУЧШ ИЙ МАСТЕРСКИЙ у ч л е т Ь к
Трудовую победу одержал 

колле1КТ1Ив MacrepfCKioiro уча
стка Г. Куликова из лесо- 
nyfeiKrra Центральный Лайско- 
го леспромешза. Он пер&ы- 
полиип ма/рто®ок1ий план, за
готовив и стрелевав 9.623 
кубометра eiMecro 9,5 тьмя- 
чи. Среди валочгао-трелевоч- 
ных коллективов участка 
впереди идет бригада В, Вла
сова. Она разделала 2.250 
кубометров древесины и до
срочно Бьгаолигала свое опера- 
THiBiHioe задание. На квартал 
бригада брала обязательство

заготовить и стрелевать. ' 6 
тьюяч' кубом етров 'др'евесяны. 
Это обязательство также вы
полнено досрочно.

Немногим ниже резуль
тат у бригады П. Ероцрого.' 
Она затотовила и стрелввала 
2.210 кубометров, с начала 
года — 5.368 при облязатель- 
стве 5 тысяч на квартал.

Передовой лесозатогговя- 
тельный участок и в эти дни 
трудится, не снижая темпов.

, Н. ПИНЧУК,
Астгновский район. ,

В счет второй недели апреля
Лесозаготов.ители Бере

зовского лесопункта Пара- 
бельского леспромхоза уве
ренно выполяиля обязатель
ства марта. Решив раскря
жевать 15 тысяч кубометро'В 
леса вместо 8 тысяч по пла
ну, березовцы сдержали сло
во. Пример в труде показы
вают бригады лесорубов ком
мунистов А. П. Курнакова, 
Ф. С. Гнатюна, Д. П. Ан

дреева. Эти коллективы в 
течение недели работали в 
счет апреля.

На нижнем складе пер
венство удерживает бригада 
раскряжевщиков В. Н. Ста
родубцева. На счету этой 
бригады 2,5 тысячи кубо
метров древесины, сданной 
сплаву. Сейчас лесопункт 
продолжает работать так 
же ритмично, как и в преды
дущие дни.

Р А Н Ь Ш Е  С Р О К А
Напряженным был план 

марта для дереэообработчи- 
ков Красноярского сплавуча- 
стка Уотъ-'Чульм1ской сплав
ной конторы. По'заданию по
лагалось напилить 20 тысяч 
штук шпал и 28 комплек
тов переиодного бруса. Но 
добросовестная работа всех, 
бригад дала возможность 
уже в начале третьей декады

panoipTOBaTb о вьшолнеяия 
меся1чного плана. Сейчас на 
счету. цеха’ 24 тысячи штук 
шпал, 35 комплектов пере
водного б'руса. Лучших пока
зателей в работе . добились 
брягаД'Ы, возглавляемые 
И. П. Вордашовичем н П. А. 
Имшинещким.

К. ЛОБАНОВ.
Кривошеинский район.

Каждый день'^ 
высокая выработка

Во М1НОТИХ ком,пле1Ксиых 
бригадах верхнего и'нижнего 
окладов, у водителей лесо
возов и операторов челюст- 
ньтх погрузчиков Каргасок- 
окото леспромхоза в дни 
ударного месячаика заметно 
возросла выработка на ма- 
шиеонсмену. Высокой произ- 
вО|ДИ1телънасти в марте, до- 
билэ'сь валочно-трелевочная 
бригада Сангальского лесо-' 
пуекта, кот’оруто во:Эглавляет 
кавалер ордена Ленина Т. В. 
Власенко. Вригада- ежедяев- 
ио заштавливала. и т.редева- 
ла 115 кубометров *древеси- 
ны пря плановом задании 74 
кубометра. Это дало ей ; воз- 
можню1СТь заготошть не 
1.850 кубометр.ов, как преду- 
смагтрявалосъ заданием, а 
2.882 кубометра.

В бригаде 'В. В. Пбходяя 
из Ореднеты1мского лесо
пункта выработка достигла 
95-кубометров, что,на 32
кубометра больше . дневного 
задаеи1Я. Ма'ртовсиий план 
бригада пер€1ВЪ1нолнила на 
744 кубометра. 118 , кубо
метров на машияо-смену — 
такова пропэводител.ъность 
в бригаде т. Мансурова. Это 

высокая Быраб'отка, 
|утая в дни ударного 
ика на Санталъсшм 

лесопункте. На -счету брига
ды 2.830 кубометров.

На . нижнем складе этого 
же лвС|Опункта бригада А. И. 
yiceHKO каждую смену рас
кряжевывала 101 кубометр 
древесины при задании 58,8 
кубометра.

т. КУРИЛОВИЧ.
с, Каргасок.

. V. ,  W, .  .

Широко внедряются в 
Стрежевском управленш: бу
ровых работ передовые мето- 
цы труда. На Советском ме
сторождении уже работают 
цве буровые установки на 
электроприводе.

Одним из первых стал ос-, 
ваивать новые установки 
электрик управления Васи
лий Ильич Темных. Более 
семнадцати лет он работает 
электриком, навыков и опы
та ему не занимать. Успех 
буровых бригад всецело за
висит от В. И. Темных, а 
трудится он по-ударному.

фото Е. Лисицына.

Дипломы — нефтеразведчикам
Позади, годы упарнюй за

очной уче'бы. В руках дипло
мы об акончаяия ToMciKoro 
гес л,ого-р-а1авед,очного те.хнги- 
кума. Лишь совоем нед.ав,но, 
в марте, получили их мастер 
буровой бригады М, М. 
Нурлыгаянюв, заместитель 
главного механика экспеди

ция А. В. Кошелев и меха
ник ПДС И. К. Ребане. Дип
ломы за-щ,ищйн'Ы по С|П€1Цналь- 
ности «Техника бур,овых ра
бот». Это не первая группа 
дш1.вдмяи1к,01в. В 1972 году 
ок>ояч1или гволого-,разБ'едо1ч- 
ный техникум бурильщики 
В. П. Зенэин, В. А. .Чоботов 
и турбинщик А, А. Смирнов.

СТРЕЖ ЕВСКОЙ СУББОТНИК
В т.рёсте «Томскгазстрой» 

создан штаб по ироведевию 
ленинского субботника под 
руководством председателя 
построймома Б. Е. Новосе
лова. Штаб определяет объ
екты для работы, планиру
ет, как расставить

Работники аппарата управ
лений, ЖКК выйдут на бла
гоустройство поселка, будут 
готовить Колтогорсний при
чал к приему грузов. Ра
ботники строительных под
разделений будут трудиться 
на своих. рабочих местах.

Отъезд А. Н. Косыгина в Швецию
2 апреля из Москвы в 

Швецию с официальным ви
зитом отбыл член Политбю- 
рю ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин. ~

Вместе с А . Н. Косыги
ным в Швецию отбыли 
Председатель Совета Мини
стров Латвийской ССР 
Ю. Я. Рубэн, ■министр Мор
ского флота Т. Б. Гуженко, 
заместители министров 
СССР и. Н. Земсков и 
М. Р. Кузьмин.

■правительства с официаль
ным визитом прибыл Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин.

На Стокгольмском аэро
дроме Арланда, украшенном 
советскими и шведскими го
сударственными флагами, 
главу Советского правитель
ства А. Н. Косыгина встое- 
чали пре.мьер-министр Шве
ции 'У. Пальме, • министр 
иностранных дел К. Викман 
и другие официальные лица.

Среди встречавших были 
посол СССР в Швеции 
М. Д. Яковлев, послы социа- 
листнчаских .страя, .анк^еди- 
това'нные в Швеции.
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П И С Ь М А  ИЗ П А Р Т Г Р У П П

ВСЕ В М Е С Т Е
В партйиой группе третьего 

лесоцеха Могочипского лесо- 
заеояа —  пять челоеек. Все 
коммунисты имеют партийные 
поручения.

Главнее, чего мы дветиглн,— 
все члены КПСС, вся парт
группа актнвне участвует в 
производственной и общест
венной жизнм. Партгруппа по
стоянно контролирует подве
дение итогов соревнования, ко
торые обсуждаются на рабо
чих собраниях смен.

Не снимаются с повестки 
дня вопросы трудовой дисцип- 
ЛМ1Ы. По инициативе партгруп
пы был избран новый состав 
товарищеского суда, который 
активизировал бррьбу с про
гульщиками и пьяницами.

Собрания наши проходят по 
насущным вопросам производ
ства и общественной жизни. 
Обсудили коммунисты состоя
ние трудовой дисциплины, ор
ганизацию/- труда на сортпло- 
щадме, соблюдение техники 
безопасности и противопожар
ных мЬр в цехе. Стало прави
лом, что коммунисты присут

ствуют на иомсомопьотх соб
раниях и заседаниях цехкома.

В. НЕДОРЕЗОВ, 
партгрупорг.

Молчановсннй район.

К О Л Л Е К Т И В  -  
Н А Ш А  О П О Р А

Коллектив Усть-Бакчарского 
хлебоприемного пункта неболь
шой — 28 челрвек, но мы ра
ботаем не только в своих сте
нах. Мы оказываем посильную 
помощь совхозу в подготоеке 
семенного фонда.

У нас создана партгруппа, 
руководство которой довери
ли мне. С чего мы начали! 
Прежде всего с планирования 
работы. И теперь всегда все 
четверо коммунистов собира
ются вместе и колл^тизно 
размышляют над своими оче
редными задачами. План я за
писываю в дневник партгруп
орга и затем информирую 
коммунистов о том, как вы
полняются наши наметки.

На собраниях партгруппы .не
сколько раз рассматривались 
вопросы политического обра
зования коллектива, работы

школы коммунистического ТРУ  ̂
да: Надо сказать, что руководи
тель этой школы П. П. Бармин 
Добросовестно относится к вы
полнению партийного поруче
ния. Занятия он проводит ре
гулярно, беседы ведет доход
чиво и интересно.

В прошлом партгруппа мало 
занималась вопросами быта 
трудящихся.

Сейчас она стала лучше на
правлять деятельность проф
союзной организации.

В своей работе партгруппа 
опирается на актив. Хорошо 
помогают нам механик М. В. 
Чапкин, тракторист Н. И. Смир
нов, рабочая Г. Л. Кузнецова. 
Вообще у партийной группы

немало добровольных помощ
ников, и они наша опора во 
всех мероприятиях.

В. ШИБАН06, 
партгрупорг. 

Чаинский район.

С Ч Е Т
П Р Е Д Ъ Я В И Т
С Т Р А Д А
Подготовка к обмену пар

тийных документов — это 
прежде всего повышение пар
тийного влияния на производ
ственную и общественную дея
тельность коллектива. Комму
нисты нашей партгруппы хоро
шо. работают, охотно делятся

опытом с товврищемм, помо
гают в укреплении трудовой 
дисциплины. Хочется в первую 
очередь назвать имена А. Бай- 
гулова, А. ЛИповцева, В. РыЖа- 
кова. В период ремонта техни
ки в мастерских трудятся ком
мунисты из других парторгани
заций, с которыми мы устано- 
ви|1й тесный контакт в обще
ственной работе. Помо1ць ком
мунистов Н. Дор'ожкина, 
Н. Ухарцева положительно ска
зывается не деятельности на
шей йартгруплы.

Мы сдержали свое сп"чв и 
завершили в январе ремонт 
прицепного инвентаря.

Мы стремимся весь ремонт 
провести качественно, чтобы 
в страду не было срывов. В ре

монте непременно участвуют 
те механизаторы, которые вы
ведут технику на поля. За каче
ством работы строго следят 
народные контролеры во главе 
е коммунистом Й. Лнповцевым.

Не так давно на заседании 
парткома колхоза заслушали 
отчет нашей партгруппы об 
организации социалистического 
соревнования. Отмечено, что 
мы запаздываем с подведени
ем итогов еоревнования, недо
статочно ярка наглядная агита
ция. Все это мы учли и прини
маем соответствующие меры 
для исправления недостатков.

Я. НАЙДЕНОВ, 
партгрупорг Сергеевской 

МТМ колхоза «Маяк».
Первомайский район.
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С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И Я ;

У Р О В Е Н Ь  
П Р О Е К Т Н Ы Х  
Н О Щ Н О С Т Е Й

Четвертый год коллектив Шегарского завода же
лезобетонных изделий разворачивает свое производ
ство. Однако до сих пор проектная мощность —  
10 тысяч кубометров в год — не достигнута. Поче
му? Об этом рассказывает директор предприятия 
В. А. Уляшев.

Завод поставляет прО|Дук- 
цию на многие стройки лево- 
бережных районов Оби. 
Это прежде всего будущие 
животноводческие помеще
ния. Производство железобе
тона д объеме 10 тысяч кубо
метров обеспечит строитель
ство 40 коровников в год. В 
1972 году коллектив сумел 
освоить производственные 
мощности лишь наполовину.

Медленно? освоение- мощ
ностей объясняется в первую 
очередь тем, что поначалу 
вместо завода ЖБЦ проекти
ровался и строился цех аг- 
лотюрита. Поэтому в 1969 
году, когда был получен же
лезобетон, многие технологи
ческие процессы были дале
ки от процессов на современ
ных аналогичных предприя
тиях области. Кое-что на хо
ду совершенствовалось, но и 
сейчас многое делается при-

тий. На открытом полигоне 
формуются изделия широкой 
номенклатуры — от фунда
ментных башмаков до окон
ных перемычек. .Формовщи
ки имеют в своем распоря
жении электротейьферы, 
подъемные краны и да>ке бе
тоноукладчик. Ритмичная за
грузка оборудования на' этих 
участках позволяет хоть се
годня выйти на производство 
9— 10 тысяч кубометров же
лезобетона в год.

Кстати, в феврале бригада 
Геннадия Березова достигла 
проектной мощности на вы
пуске плит перекрытий. За 
месяц бригада изготовила 
600 плит. Такой результат 
достигнут впервые. Эта 
бригада у нас специализиро
вана на изготовлении одного 
вида продукции. Для опла
ты труда тут применена ак- 
кордио-нремиальнаН система.

ского пара. Планируем про
вести капитальный ремонт 
и производственного корпуса.

Такой план оргтехмеро- 
прнятяй имеем впервые. 
Многое предстоит сделать 
собственными силами. Бы- 
полнить этот план и одновре
менно наращивать вьгауск , 
всех изделий — главная за
дача года. Уже сейчас ведём 
подготовку к организации 
еще одного временного лет
него полигона, где будут из
готовляться многие мелкие 
изделия. На заводе проис
ходит обновление технологи
ческой оснастки. Б . частно
сти: недавно ликвидирован 
«голод» на металлическую 
опалубку. Готовимся также 
к организации летом двух
сменной работы. Все это по- 
эвояит в июне— августе вы- 
пушапъ до 1.000 кубометро® 
изделий в месяц. Заводской 
коллектив намерен в отли
чие от прошлых лет не сни
жать летом объем выпуска и 
параллельно вести рекон
струкцию предприятия.

В наследство от МСО до
сталась неумелая организа
ция труда. Бригада са
ма загружает бетономе
шалки, сама получает бетон
ную смесь, укладывает ее в 
формы и так далее — вплоть 
до вывозки готовой продук
ции. Пора -специализировать 
рабочих на определенных 
операциях, на выпуске одно
го-трех изделий, что позво
лит существенно увеличить 
выработку.

В 1972 году завод отде
лился от МСО и получил 
собственный баланс. Впер
вые получена прибыль. Отде
ление от МСО положительно 
сказалось  ̂ на организация 
техиологическо'го потока. Од
нако нам по-прежйему навя
зывается ритм строек, что 
проявляется в заказах на из
готовление единичных изде
лий. Для налаживания пото-

■ М - ' к

Михаил Сытин стал побе
дителем конкурса молодых 
наладчиков цеха № 2 Том
ского завода режущих инст

рументов. Это не удивитель
но: Михаил, можно сказать, 
с закрытыми глазами раз
бирается в любом станке. Он

БЫ Л  
ПРАЗДНИК?

мигивно, на „низком технике- коллектив состоит из-'Нвдрв-'"”̂  нужны па,ртии„изделии.
сном уровне

Мы имеем, например, при
строенный к. главному корпу
су pacT.BiQipo-бетояный цех. 
Здесь две бетономешалки ем
костью в четверть кубомет
ра. При максимальном их 
использовании вполне мож
но обеспечить формовочные 
участки товарным бетоном. 
На практике смеси иногда не 
хватает для одной смены. Де
ло в том, что’подам в бето
номешалки песка, цемента, 
гравия осуществляется вруч
ную. Тот само|Дельпый тран
спортер, по которому подает
ся песок, те коршовые подъ
емники, которые установле
ны для подачи гравия, мало 
что изменили. Операторы 
раотворо-бетонаого узла ос
таются по-прежнему на поло
жении грузчиков, таскающих 
мешки с цементом или шу
рующих лопатами песок, 
гравий. Требуется комплек
сная механизация на этом 
участке.

Вручную приходится но
сить металл и арматурщи
кам, которыми у нас работа
ют женщины. Хранится ме
талл под открытым небом. 
Небольшой навесик, куда 
можно положить мизерное 
количество металла, мы на
зываем складом. И, конечно, 
с таким окладом тоже труд
но жить. Нужно механизиро
вать и труд арматурщиц.

Наиболее благополучно— 
на формовочных участках. В 
главном производственном 
корпусе работает шесть про
парочных камер, из которых 
мы получаем плиты перекры-

вых рабочих. Вот условия, в 
вотбрьюс возможен высо1Шй 
коэффициент использования 
мощност ей фор|МйВ'01чногр. 
участка. •

В целом же по заводу мы 
поставили своей целью вый
ти к высшему пределу в 
конце этого года. Объедине
ние «Облмежколхозстрой» 
запланировало годовой вы
пуск в объеме 6.000 кубо
метров железобетона. В ян
варе мы отставали от графи
ка. изготовив только 360 ку
бометров. Сейчас вошли 
в график, и годовой план 
будет выполнен. Но важно 
добиться- ежемесячного вы
пуска 850— 900 кубометров 
изделий. Тогда Можно ска
зать, что проектный уровень 
достигнут.

Составлен специальный 
план оргтехмероприятий. 
Первым пунктом в нем запи
сано строительство нового 
раствор'о-беггонного узла 
сметной стоимостью около 
100 тысяч рублей. Объедине
ние помогло нам найти брига
ду, которая сумеет за срав
нительно короткое время по
строить бетонный узел. К 
осени думаем его запустить. 
Еще 25 тысяч рублей предо
ставлено нам для строитель
ства механизированного, 
вплоть до пневмоподачи, 
склада цемента. Существен
ные перемены в этом • году 
ожидают и котельную, на ре
конструкцию которой затра
тим 50 тысяч рублей и не 
будем испытывать перебоев 
в поступлении технологиче-

Тормрзит дело слабая 
унификация строительных 
материалов. Как следствие— 
большое количество типораз
меров, скажем, одной и той „ 
же оконной перемычки. Хо
телось бы, чтобы объедине
ние «Облмежколхозстрой» и 
его институт «Межколхоз- 
проект» всерьез ’ занялись 
унификацией железобетон
ных изделий.

И еще одна проблема, не 
решаемая объединением, 
жилье. На заводе склады
вается неплохой коллектив. 
Но у нас всего 20 квартир, и 
никаких перспектив. Строи- 
тельствр завода и реконст
рукция идур односторонне —  
только производство. На жи
лые дома деньги не выделя
ются. Между тем это две 
стороны одной медали. Мы 
не сможем наладить стабиль
ный выпуск продукции, если 
не предоставим квартиры 
специалистам и рабочим, как 
находящимся в штате, так и 
тем, кто придет в ближайшее 
время. Такое же отношение и 
к соседнему предприятию —  
кирпичному заводу. Там по
строили прекрасное пред
приятие, но забыли о тех, 
кто будет работать на нем.

Решение этих проблем 
объединением «Облмежкол-' 
хозстрой» поможет коллек
тиву не только выйти уже 
нынче на проектный уровень 
мощности, но и превзойти 
его в будущем году.

В. УЛЯШЕВ,
директор Шегарского

завода ЖБИ.

Вопреки обыкновению двери 
проходной Асиновского трак
тороремонтного завода в то 
субботнер утро были настежь. 
Музьжой захлебывались гром
коговорители, рабочие ^  в 
спецовках Направлялись в ме
ханический цех. „Этот густона
селенный стэнка»Аи заводской 
участок превратился в поле 
самого мирного сражения, в 
котором молодые токари рай
она померялись мастерством. 
Одновременно там же прохо
дил внутризаводской конкурс 
на лучшего по профессии.

В предстартовой атмосффзе 
не было и тени волнения. Чле
ны комиссий уточняли списки, 
проверяли чертежи. Участники 
стайками рассредоточились по 
цеху. У главного судейского 
стола переминв1лись только 
болельщики и «неопределив- 
шиеся», у которых еще было 
время «заявить себя» и стать 
к станкам.

Инициатором и организато
ром конкурса молодых тока
рей был Асиновский райком 
ВЛКСМ. Трактороремонтный 
завод любезно согласился про
вести это мероприятие у себя, 
присовокупив его к своему 
смотру-конкурсу, посвященно
му двадцатилетию предприй- 
тия. Как, говорится, хотели 
убить двух зайцев сразу. В ка
кой-то мере им это удалось. 
Программа конкурсов была 
исчерпана, «лавры» розданы 
победителям, и почти все уча
стники конкурсов повысили 
свои разряды.

Это одна мера, скорее ма
териальная. Поговорим о дру
г о м —  моральной, если можно 
так сказать, стороне праздника 
труда.

Само объединение двух ме
роприятий исключило их ин
дивидуальность. Прибывшие' 
для участия в конкурсе м оло

дые токари с других пред
приятий буквально потерялись 
среди заводских рабочих. К 
тому же их было всего чет
веро. Три представителя ЛПДК, 
один из Восточных электросе
тей, остальные шесть —  с 
трактороремонтного. Таким 
образом, массовым этот кон
курс не назовешь. Остались не- 
приобщенными к соревнова
нию сельские организации, в 
которых, .вероятно, трудится 
немало молодежи. К тому же 
гости не знали условий кон
курса, обстановки.

Тут могут резонно возразить: 
мол, конкурсы и построены на 
неожиданностях. Беэуслввнй, 
но участник должен знать хотя 
бы марки станков, на которых 
ему могут предложить рабо
тать, чтобы не оказаться не в 
своих санях. И гютом слишком 
незаметно, по-рядовому прохо
дил конкурс. Каждый втихо
молку выточил свою шайбу и 
отнес комиссии.

В конечном итоге не зарабо
танный балл важнее, а приоб
щение к передовому опыту, 
который несомненно сопут
ствует подобным состязаниям. 
Не случайно вопрос: «Какую
пользу принес вам конкурс?» 
застал восемнадцатилетнего па
ренька с ЛПДК Анатолия Сла- 
винского врасплох. Что он мог 
ответить? Стоит он только на 
первой ступеньке ‘ токарного 
ремесла, точит на своем ста
реньком «Новосибирце» что 
придется и как придется. За 
качество на предприятии стро
го не спрашивают, лишь бы 
количество давал.

Этот конкурс для него пер
вый. На практическом задании 
заработал Анатолий 48 баллов: 
некачественно обработал болт, 
но комиссия набрсЛила деся
ток баллов, учтя его неопыт
ность и то, что он впервые ра
ботал на универсальном токар-

учится в Новосибирском 
станкостроительном технику
ме.

Фото в. Казанцева.

но'винторезном станке. Так же 
пронесло его и на втором эта- 
пе соревнования —  экзамене 
тю теоретической подготовке.

 ̂ В результате получил парень 
второй разряд, чем был весь
ма доволен. Только это не за
воеванный.шаг вперед, а по
блажка. Станет завтра Анато
лий снова за свой «Новоси
бирец» и будет так же про
должать работать.

Не для одного Славинского 
этот конкурс явился своего 
рода авансом на будущее: за
чем совершенствоваться, когда 
за разрядом можно на конкурс 
сходить?

Внутризаводское соперниче
ство на звание лучших по про
фессии произвело большее 
впечатление. Хотя оно могло, 
быть гораздо представитель
нее: всего десятая часть кол
лектива приняла участие в 
празднике труда. Пожалуй, са
мыми активными были элек
тросварщики, которые в пол
ном составе оспаривали лидер
ство.

Посде подведения итогов 
неожиданные результаты сле- 
сарей-сборщиков и токарей 
навели н'а серьезные раздумья 
об использовании рабочего 
времени. Три примера. -Михаил 
Петрович Байгулов, слесарь пя
того разряда, уложил коленча
тый вал двигателя за 35 минут. 
Допустимая же норма време
ни на эту операцию 3 часа 15 
минут. Его коллега Валерий 
Алеевич Мосунов на ремонт и 

. регулировку топливного насо
са затратил 1 час 45 минут, при 
дозволенных 4 часах 15 мину
тах. Вдвое сэкономил время, 
вытачивая шайбу большой 
сложности, Владимир Петрович 
Логунов.

Конечно, все они работали 
с максимальным напряжением, 
но уверяют, что будь под ру
кой все необходимое и в буд
ни —  запчасти, заготовки, - 
удивляться этим результатам 
не пришлось бы.

Минусы в организаций низ
вели идею большого праздни
ка труда к будничности. А глав
ное то, что выявленные воз
можности стали поводом толь
ко для вручения грамот и по
четных удостоверений. Но не 
больше.

А. ТАРАСОВА.
г. Асино.

В Н Е Д Р И Е  О П Ы Т А - П О Д  К О Н Т Р О Л Ь

от Щ И Ш  до КОРМОЦЕХОВ
5 января в нашей газете была опубликована Kopipec- 

понденция «Опыт есть, последователей — мало». 'В ней 
рассказывалось о созданйи кормоцехов в хозяйствах Зы
рянского района, о рациональном приготовления кормов, 
о резервах, еще не используемых хозшКствами района. 
Что изменилось за прошедшее время?

В Зырянском районе взя
ты под строгий контроль за
пасы сена, силоса, концент
ратов. На фермах трудятся 
фуражиры, отпускающие кор
ма только по весу. Во miho- 
гих хозяйствах стремятся и 
обогащать их, повышать пи
тательность грубых кормов.

А. ТОЛМАЧЕВ, глевмый зоо- 
тетник райсельхозуправпеиня: 

— Кальцинирование соломы 
■ полной технологии осуще- 

ст_ляется ’* на Цыгановской 
ферме колхоза «Сибиряк». В 
январе это была единственная 
ферма, где животных с успе
хом кормили специально обра
ботанной соломой, питатель
ность которой повышена в два 
раза. (Об опыте цыгановских 
животноводов рассказывалось 
в упомянутой, корреспонден

ции). Сейчас опыт Цыгановско- 
гр отделения используют на 
Иловской ферме колхоза име
ни Калинина и на Окунёевской 
ферме колхоза «Россия». На 
этих фермах установлены пе
реоборудованные зерносу
шильные барабаны. С их по
мощью и происходит обработ
ка соломы паром, известь1б, 
микродобавками. В большин
стве наших хозяйств дЛя/запа- 
ривания применяются ящики. 
Например, в марте наконец 
взялись за это дело й живот
новоды Г агаринской фермы 
колхоза «Россия».

5 HHBaipiH в нашей газегге 
писалось: «Председатель кол
хоза «Россня» К. ,Ё. Швайио 
и ceKpelBipb парторгай«.зацин 
хозяйства П. Я. Козлов мио-

гокравно давали обещаиия 
Н'ала|Дить приготовление нор-- 
мов, но ничего не сделали». 
Из интервью с А. К. Толма
чевым вытекает, что руково
дители «олхо'эа ивмешли 
свою позинЦИ'Ю. Теперь на 
Окуаеевснюй ' и Гагаринкж>й 
фермах налажеао эапаряш- 
нне, кальцинирование и обо
гащение грубых KopMOiB.

В. ПУЧКОВ, секретарь Зы- 
рянекдго райком!^ КПСС:

—  В целом зимовка на фер
мах района проходит удовлет
ворительно. Но лишь колхозы 
имени Кирова и имени Фрун
зе достигли надоев бо
лее высоких, чем в прошло
годнюю зимовку. На откормоч
ных фермах получаются срав
нительно неплохие привесы.

Однако сейчас сложилось 
такое положение, что живот- 
новодь! района начинают да
вать силос только дойному 
стаду. Недостаток силоса нуж
но компенсировать сдобренной 
соломой. Ее запаривание ор
ганизовано на всех 16 молоч

нотоварных фермах района. На 
10 фермах обработка соломы ' 
ведется в ящиках. Это колхозы 
имени Кирова, имени Фрунзе, 
(который, кстати, критиковался 
в «Красном знамени» 5 янва
ря), имени К. Маркса, «Рос
сия». Я бы добавил, что не 
хуже, чем на Цыгановской, де
ло поставлено и на Прушин- 
ской ферме колхоза имени 
Калинина, особенно на откор
ме крупного рогатого скота. 
Здесь все измельчается: хвоя, 
рыба, солома. Не забывают 
прушинцы и про микродобав
ки.

Или возьмем Беловодовскую 
ферму колхоза имени К. Марк
са. Она давно живет на соло
ме. Других грубых кормов сей
час там нет. На ферме запа
ривание соломы происходит в 
■обычных ящиках, добавляется 
немного концентратов. И 
сколько, думаете, Надаивают 
в Беловодовке? По 7,1 кило
грамма на фуражную корову,

а районный уровень надоя в̂  
середине марта был 6,8 кило
грамма. Так что надо уметь и 
соломой кормить.

Из бесед с А. К. Толма- 
чевьш и В. А. Пуч1»авым 
моонио было понять, что опыт 
Цыгаиовской' фе)рмы колхоза 
«■Сиби'ряк», хотя и с раскач
кой, получил .распростране
ние на всех фермах кру1п.но- 
го рогатого скота. Однако и 
в райоельхозуправлении, и в 
райкоме партии трудно уз
нать, как же строя1тся четыре 
новых корм'оцеха, сдача кото
рых наипечалась в конце мар-- 
та — начале апреля.

Первый из этик цехов мо
жно ув1идеть в Богословие. 
Здесь строители ПМК-453 
« Томсксельстроя» быстро
возвели ки1р1пичйую коробку. 
На этом в ■ колхозе' имени 
XXII партсъеэда все осташ- 
Билось. Н'6 смогли Д01стать 
обс^удовани'я. Три других це
ха в янШ'ре было поручено 
строить коллаативу Зырян
ской МСО объединения 
«  Об Л|Меж1К'0лхоэстрой».

П. ШИХОВЦЕВ, заместитель 
Председателя Зырянской МСО:

, —  Наш коллектив должен
был строить кормоцехи в Чер- 
дэтах (колхоз имени Калинина), 
Дубровке (имени Фрунзе) и в 
Гагарине («Россия»). Это не
большие здания, 18 метров в

Г О Р О Д - С Е Л У

О д и н  

из многих 
р е й с о в

Коллектив управления «Химстрой» с каждым годом 
увеличивает объемы строительно-монтажных работ на 
селе. Только в 1973 году сельская программа управле
ния возрастет на 20 процентов. В Малиновке Томскогб 
райбна будут введены первая очередь мощной птице
фабрики я два 60-квартнрных дома. Еще один такой дом 
строится в Корнилове. Заканчивается возведение свино
комплекса в Ювале Кожевииковского района. Химстроев- 
цы обязались также сдать в эксплуатацию ремонтно-ме- 

'  ханические мастерские в совхозе «Заварзино»-. На пред
приятиях управления изготавливаются железобетонные 
изделия для животноводческих помещений, уже отправ
лены на село комплекты таких изделий для 10 коровни
ков и телятников. Большинство своих обязательств по 
сельскому строительству химстроевцы успешно выполня
ют. Оказывают они (;елу и весьма разнообразную шеф
скую помощь.

длину и 6— в шир'ину. Они пред

назначены для измельчения, 
запарива«ия и обогащения со
ломы. Над землей мы сумели 
приподнять только одно здание 
в Чердатах. Туда завезены все 
материалы, и там начала рабо
тать бригада, которая половину 
марта была заня,та на коровни
ке в Иловке. О Чердатском 
кормоцехе шли долгие деба
ты. Руководителей колхоза не 
устраивали размеры цеха, по
том мы решили все же стро
ить по проекту. В Дубровке 
еще не закончен фундамент, 
В Гагарине ничего не сделано, 
не начат еще и фундамент.

Итак, от|р101итеЛ'ЬСТ1ВО четы
рех новых кормоцехов для 
тех ферм, где для запарива- 
Н1ИЯ соломы асоользуют ящи
ки, ед|ва-ея'ва начато, и сдача 
ик 0жи1дае|гся лишь к буду
щему стойловому пе|риоду. 
Это произошло потому, что 
ружо'водители Х|Озяйств вели 

, дебаты вокруг цехов, а работ-* 
ники .райсельхо1зупра®ле(Н)Ия и 
райкома КПСС не коят|рюяи- 
ро®а.та дела, связанные со 
стронтеяьствО'М цехо1В и нз- 
готовлеяием для них обору
дования, к слову, не очень 
сложного. М<ещцу тем, ввод 
этих. цехов в намеченный 
срок помог бы богае© ушёш- 
но завершить зимоВ'Ку скота.

Едва рассвело, когда ко
лонна грузовых автомобилей 
была уже на центральной 
усадьбе совхоза «Петрово». 
Проехав по безлюдным ули
цам, машины остановились у 
конторы совхоза, чтобы 
взять грузчиков. Воспользо
вавшись короткой останов
кой, захожу в кабинет дирек
тора совхоза А. А. Михеля и 
прошу его сказать несколько 
слов о шефской помощи шо
феров управления «Хим
строй».

— Шефствующая автоба
за «Химстроя» в сложней
ших условиях минувшего го
да оказала на уборочных ра-' 
ботах совхозу' неоценимую 
помощь, -т- - сказал. - .Алек
сандр Андреевич. —- На 
уборку силосных культур 
было направлено 10 шофе
ров, и все они работали очень 
хорошо. Силосные культуры 
на площади 650 гектаров 
были убраны ими за 12 с 
половиной рабочих дней при 
общей урожа1^ости по 220 
центнеров с гектара. Этот 

'показатель — наивысший за 
все годы существования сов
хоза.

Й в 1973 году тран1Спорт- 
ни'ки «ХиМ'Строя» помогают 
совхозу в вывозке сена, за- 
го'Гювленного в районе 
с. Салта1наК‘Ова. Оно располо-. 
жеяо в 120 километрах от 
центральной усадьбы. Ны- 
не1шеяя зима с ее большим 
снежным покровом, частыми 
буранами и морозами не 
позволяла содержать дорогу 
в хорошем состоянии и пла
номерно вывозить корма. И 
только недавно удалось 
воостанов1ить трассу и снова 
пристутшгь к Бывоже ссна.

Из тех шоферов, кто 
особенно хорошо трудился 
зимой, — сказал Михель, — 
я бы хотел отметить Влади
мира Рогозина, Геннадия Се- 
мечквна, Анатолия Башуева, 
Виктора Гуреева, Ивана 
Кошмана, Александра Попа- 
дейкина.

И вот снова машины в пу
ти. Мелькают один за дру
гим километровые столбики 
на обочине дороги. Я в ка
бине машины, которую ве
дет Анатолий Башуев.

За Обью дорога идет по 
бескрайним лугам и полям. 
Последние 22 километра — 
самый трудный участок пу
ти. Вот заметалась из сторо
ны в сторону Машина Викто
ра Гуреева и остановилась. 
Рыхлый снег фонтаном вы
летает из-под колес. Води
телю пряхбдится браться за 
лопату.

Сено грузили и шоферы: 
в совхозе не хватало груз
чиков. Разумеется, никто бы 
не смог заставить их это 
делать против воли. Но ди
ректор совхоза объяснил, что

сейчас не хватает рабочих 
рук. Мбжно - подумать: не
бесплатно же они работали. 
Но хочу уточнить, что по
грузка одной тднны сеиа сто
ит 20 копеек. Так что о день-, 
гах нАто и не думал.

Наращены борта, погруже
но и заирвплеио сено, и вот 
уже ■ снова замелькали де
ревья. День уже клонился к 
вечеру. Не быстро верну
лись домой. Когда забуксо
вала. машина Ивана Сологу
ба и следовавший за ним 
Александр Попадейкин не 
смог вытянуть тросом назад, 
собрались все и вместе тол
кали ее. Такое повторялось 
еще два раза. Оставалось 

.только любоваться мастер-. 
■ етвом вождения и взаимевьщ 
ручкой Виктора Парафей- 
никова, Владимира Рогози
на, Геннадия Гольцова, Ана
толия Пономарева, Анатолия 
Башуева.

Остались позади самые 
трудные 22 километра. Те
перь если машины и останав
ливались, то уже не из-за 
происшествий: водители хо
тели убедиться в сохранно
сти груза. Уже не так креп
ко сжимали руки Анатолия 
Башуева баранку, не так 
пристально он всматривался 
вперед. Движения его стали 
свободнее, - улыбка — весе
лее. Почувствовав такую пе
ремену, завожу разговор:

— Анатолий, сколько лет 
ты работаешь шофером?

— Уже пятый год. Про- 
фес'оня нравится. Люблю ез
дить, особенно в дальние рей
сы. Прнх0|ДИ1тся бывать в 
разных местах. Каждый раз 
видишь что-нибудь новое.

— А  как часто приходит
ся работать в совхозах обла
сти? Например, что ты делал 
и где работал в прошлую 
осень?

— Каждую осень я ра
ботаю на убор'ке урожая. В 
прошлую осень работал в 
совхозе «Дубровский» Ко- 
жевниковского района. 'Три 
месяца возил силос, зерно, 
гравий. Всякое было. Во 
время уборки в совхозах все 
работают от те.мна до темна.

Кедры уже сливались в 
сплошной черный массив, 
когда шоферы, выгрузив се
но, поехали до;мой. И еще 
останавливались, и еще бук
совали. Больше всех в тот 
день не везло почеМу-то 
Ивану Сологубу. Но друзья 
были рядом, и он вместе со 
всеми вернулся на автобазу. 
В этот день Анатолий Ва- 
шуев и его товарищи прове
ли за рулем 12 часов. Фер
мы совхоза «Петрово» нё 
будут страдать во время ве
сенней распутицы из-за не
достатка сена.

А. БОЛТАЧЕВ.

В п е р е д и  —  м о л о д ы е
По инициативе молодых 

шоферов Новиковского отде- 
леиия «Сельхоэгехн1И1ки» 
здесь создано комсомольско- 
молодежное звено по вывоз
ке на поля органических 
удобрений. В составе звена 
13 человек. Командиром на 
комсомолмком собрании из
бран молодой !прф№, канди
дат в члены ЙПСС Владимир 
Югов.

Ребята работают энергич
но и дружно. Поскольку на
ступила распутица, выезжа
ют в рейс с шести утра, что
бы возможно больше рейсов 
сделать по приморозку. Рабо
тая на мощньпс ЗИЛах, при 
за1да1нин каждой 60 тонн

ребята вывозят на поля сов
хоза «Но-виков-ский» до 70 
тонн. Особенно отличаются 
В. Югов, И. Разумников, 
А. Севостьянов, В. Козлов, 
П. С.моленский, Г. Аноп и 
другие. За пятидневку выве
зено 3,560 тонн удобрений 
при задании 3.396. Комсо
мольско-молодежное звено 
соревнуется со своими стар
шими товарищами, и в этом 
соревнований сегодня первен
ствуют молодьге.

П. МИХНЮК. 
секретарь комсомоль 
ской организаций Но 
виковского отделения 

«Сельхозтехники». 
Асиновский район;

с
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— Что верно, то верно. 
Издавна на селе замечено: 
не только хороший урожай 
улучшает настроение, но и 
хорошее настроение помогает 
вырастить этот урожай, — 
начала беседу заведующая 
отделом культуры Кожевни- 
ковского райисполкома Г. М. 
Трампнльцева. — Помню 
прошлую посевную. Не успё- 
ет солнце выглянуть, смот- 
ри1Й№> опять заморосило. 
То дождь, то крупа снежная 
сыплет. Тяжело в такие 
дни в поле. ,^от мы и реши
ли; все автоклубы, все агит
бригады направить туда, где 
гудят тракторы, где люди по 
десять-пятнадцать часов в 
сутки работают.

■Казалось бы, что наша 
песня или шутка для челове
ка, который только и мечта
ет, как бы добраться до по
стели?! Но сама не раз наблю
дала, как распрямляются ус
талые плечи, как начинают 
Молодо блестеть глаза, когда 
вдруг послышится знакомая 
мелодия. В такие минуты и 
самодеятельные артисты за
бывают о своих бессонных 
ночах (а ведь им, между про
чим, часто приходится выез
жать на концерты, уже отра
ботав смену на своем пред
приятии) и трудных дорогах 
(автоклуб порой добирается 
на место лишь с помощью 
трактора или бульдозера). В 
этот момент людьМи владеет 
единственное чувство — чув
ство сопричастности большо
му, важному делу.

Впрочем, нет нужды дока
зывать, как много значит 
нынче работа художествен
ной самодеятельности.

Л. А. Солов5,'1х, ПОМОЩ1НИК 
режиссера народного театра 
Первомайского района;'

— К сожалению, Галина 
Матвеевна, иногда эта нужда 
возникает. «Самодеятель
ность — дело хорощее, но 
пусть ею занимается кто-ни
будь другой, только не люди 
моего предприятия»-. Пример
но так рассуждают некото
рые руководители. Когда де
ло доходит до выездов, то тут 
неприятностей не оберешься.

Сейчас у нас' составлен 
график работы аг'итпоездов, 
в которых принимают уча
стие врачи, юристы, работни
ки торговли и быта, библио
текари. Как правило,' агит
поездами руководит кто-ни
будь из секретарей райкома 
партии.

Л. И. Крнвушлык, дирек
тор Первомайского районно
го Дома культуры:

Разумеется, наша рабо
та не сводится только к ор
ганизации агитпоездов. Мы 
стараемся быть в курсе со

бытий, жить заботами и ра
достями села. Хорошую ини
циативу проявили культра
ботники Сергеевского, Ежин- 
ского. Сахалинского домов 
культуры. Каждую пятницу 
идеологические группы, в 
которых принимают участие 
партийные работники, ра
ботники культуры, руководи
тели хозяйств, идут на фер
мы, чтобы подвести итоги, 
оформить бюллетень социа
листического соревнования 
животноводов, провести бе
седу, организовать концерт 
и т. д. Такие бригады ■ созда
ны и в леспромхозах. Осо
бенно успешно поставлена 
работа в Комсомольском 
ЛПХ, где идеологические 
группы каждую неделю выез
жают в лес.

Уже после смотра на
ша постоянно действующая 
бригада дала более 20 кон-, 
цертов. Выезжали к живот
новодам, в леспромхоз. Сло
вом, самодеятельность у нас 
любят, участвуют в ней с 
удовольствием, особенно ком
сомольцы.

Р. Д* Сережкина, заведу
ющая отделом культуры 
Томского райисполкома:

— Считайте, что вам по-
■ везло; Наш райком комсомо
ла вообще не интересуется 
художественной самодеятель
ностью, культурной жизнью 
села. Но мы стараемся де-

■ лать то, .что й силах. В Алек
сандровском Доме культуры 
готовится спектакль «Дорога 
в жизнь». Работники к,ульту- 
ры постоянно бывают на 
фермах, выпускают' устный 
журнал, боевые листки, под
водят итоги социалистическо
го соревнования.

Корреспондент:
— Раиса Дмитриевна, не 

смогли бы вы тогда объяс
нить, почему в редакцию так 
часто приходят жалобы в ад
рес вашего отдела культуры. 
Нам пишут о том, что плохо 
организована работа в клу
бах, во многих домах куль
туры. Вот, к примеру, хотя 
бы это письмо, подписанное 
тринадцатью жителями села 
Богашева. «В  нашем селе 
есть клуб, но он почти не 
работает. Большой ржавый 
замок месяцами висит на его 
дверях. Мы не имеем воз
можности не только повесе
литься, но даже взять в биб
лиотеке книгу. А  все потому, 
что заведующая клубом 
А. С. Герман (она же и зав. 
библиотекой) не считает нуж-- 
ным каждый день ходить на 
работу. Другой раз придешь 
к ней, на дом, попросишь, 
чтобы она открыла клуб, но

■ у нее на любой случай еЬтъ 
причина — то она устала, то

у нее гости, а то вообще 
спрячется. До сих пор не мо
жем понять, за что ей платят 
деньги?».

Р. Д. Сережкина:
— Это не наш клуб, а 

профсоюзный, где ’ мы отве
чаем лишь за культурно-мас
совую работу. И вообще наш 
район самый трудный, самый 
большой по количеству насе
ления. ■у нас 80 клубов, 38 
библиотек, четыре детские 
музыкальные школы, 16 
профсоюзных клубов. Мало 
строится новых клубов, а 
старые разваливаются.

отдел культуры должен на
правлять своих людей. Осу
ществлять оперативные вы
езды лекторов, пропаганди
стов, , коллективов агит
бригад.

Вы, Раиса Дмитриевна, 
утверждаете, что работники 
культуры постсянно бываю’Г 
на фермах,, подводят итоги 
социалистического соревно
вания. Но так ли это? «Пока 
они об этом понятия не име
ют •— утверждает директор 
совхоза «Корниловский» 
Е. А. Селянинов. — Да и от
куда ему быть, если культ-

Только кажется, что близость, 
города не- может быть поме
хой, скорее наоборот. В- на
шей беспокойной работе не 
это главное — близко или 
далеко областной центр. Как 
много значит собственная 
инициатива, серьезность, 
страстность. Да, страстность! 
Равнодушны.м, пассивным 
людям /В культуре делать не
чего. В нашей работе ну:Йна, 
как говорится, и сила рук, и 
сердца жар.

Вот пример. В последнее 
время В Новотроицкой брига
де совхоза «Заветы Ленина»

ск^я ферма и Полынянская. 
Как-то так складывалось, что 
у полынянцев всегда дела 
шли лучше — и к севу гото
вились раньше, и хлеб уби
рали вперед. Если кузнецов
ские доярки надаивали по 
шесть килограммов на фу
ражную норову, то полынян- 
ские—больше восьми. И так 
во всем. Решили они сО'рев- 
новаться. Признаться, многие 
считаЛи, что все это делает
ся .лишь для формальности 
— все равно полынянцы бу
дут впереди. Но, видно, заде
ло за живое кузяецовцев; так

Б С С Е А А  З А  К Р У Г Л Ы М  С Т О Л О М

1/1 С И Л А  РЫК,
И СЕРДЦА Ж АР

Посттовпенм1Я ЦК КПСС, 

Совета Министров СССР, 

ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о раз

вертывании Всесоюзного со

циалистического соревно

вания за досрочное выпол
нение народнохозяйствен
ного плана 1973 года стало

главной программой дейст
вий для работников всех 
отраслей, в том числе и для 
тружеников деревни. Ме- 
ханиза-горы, работники по
леводства и животноводства 
взяли Высокие обязатель
ства, стремятся так провести 
сельскохозяйственный год, 
чтобы дать стране макси

мальное количество продук
тов питания и сельскохозяй
ственного сырья.

Известно, что работа 
спорится, когда у человека 
хорошее настроение, когда 
он испытывает вдохновение, 
подъем. Именно в згой 
сфере должна приложить 
свои силь^ многочисленная

армия сельских культработ
ников.

О Том, как идут у них де
ла, как работники культуры 
откликаются на постанов
ления о развитии социалм- 
стического соревнования, в 
каких формах они мыслят 
свое участие в нем, шел на 
днях разговор за «круглым 
столом» в редакции.

О. П. Городович, замести
тель начальника областного 
управления культуры:

— Действительно, сейчас 
в этом районе не работает 
девять клубов. В совхозе 
«Корниловский» из пяти 
клубов открыты только два. 
Сгорел клуб в Новомихай- 
ловке, закрыт в Лязгине, не 
отапливается в Аркашеве. 
Вершининский животновод
ческий комплекс — гордость 
Томского опытно-производст
венного хозяйства, но как 
убого и неуютно в его клу
бах, которые открываются 
лишь в дни демонстрации 
фильмов.

Корреспондент:
— Девять сел не имеют 

возможности сЛушать лек
ции, беседы, организовать 
художественную самодея
тельность, посмотреть филь
мы. Практически здесь свер
нута вся идейно-пропагаи-

, дистская и культурно-воспи
тательная работа. Но ведь 
именно ту^а, где так небла
гополучно сложились обстоя
тельства, в первую очередь

работники совершенно не ин
тересуются нашими произ
водственными делами, если 
они не заглядывают на фер
мы. Все сводится к органи
зации двух-трех концертов 
во вре.мя уборочной и посев
ной, агитационный момент 
которых исчерпывается ис
полнением нескольких эст
радных песен».

Немало • было горечи и в 
словах председателя Кафтан- 
чиковсНого сельсовета М. Ф. 
Вутова, когда он говорил о 
помощи работников , культу
ры в организации социали
стического соревнования. В 
са.мом деле, какая может 
быть помощь, если в этом го
ду здесь вообще не видели 
работников культуры.

Р. Д. Сережкина:
— Я двадцать лет в куль

туре, знаю, что такое агит
бригада, но не так-то просто 
нашу молодежь затянуть в 
самодеятельность. Город-то 
пол боном, вот и бегут...

Г. М. Трампильцсва:
— Мне трудно судить о 

работе томских коллег.

ВНИМАНИЕ: ИНТ ЕР ЕСИ Ы Й . О И ЫТ

Вуз И завод: Эф ф ект содруж ества
Деловые связи сложились у студ’ентов Московского ин- 

женерло-экономического института имени Серго Орджо
никидзе с рядом предприятий столицы. Особенно плодот
ворно сотрудничество с автозаводом имени Ленинского 
комсомола. На АЗЛК работает студенческое технико- 
экономическое бюро. ВнедренйЬ составленных студента
ми проектов организации труда на пртизводственных уча
стках помогло поднять производительность труда, увели
чить загруженность оборудования. ___

Такое содружество вьшодно и для вуза. Особенно “ пло
дотворным оно стало после создания в институте техни- 
йо-экономических бюро. СТЭБ •— новая форма организа
ции научной работы студенто-в, впервые осуществленная 
в МИЭИ.

О работе студенческих технико-экономических бюро, 
их Месте в учебном процессе по просьбе корреспондента 
ТАСС С. Волкова расскацал проректор института про
фессор М. А. Бишаев.

в учебные программы вуза. 
Создание СТЭБ имело для

— Участие студентов в 
научной работе, — сказал 
он, — помимо пользы, кото
рую приносят их исследова
ния народному хозяйству, 
способствует решению глав
ной задачи — подготовке 
высококвалифицйрованн о г о  
специалиста. Ни один «чи-' 
стый» учебный процесс, даже 
самый совершенный, не в 
состоянии привить будущим 
йнженерам-экономистам не
обходимые навыки в само
стоятельном решении про
блем, возникающих в произ
водственной деятельности.

В значительной мере этот 
пробел помогают ликвидиро
вать студенческие технико- 
экономические бюро. Руково
дят исследованиями препода
ватели кафедр. В бюро при
влекаются студенты, успеш
но выполняющие учебный 
план и проявляющие склон
ность к научной работе, а 
также аспиранты второго ■ и 
третьего года обучения. Они 
выполняют задания по тема
тике научной работы ка
федр на общественных или 
хоздоговорных началах. Все 
члены СТЭБ разбиты на 
группы, которые проводят ис
следования в рамках единой 
тематики кафедры. Наиболее 
подготовленным студентам 
даются индивидуальные зада
ния. Это1 серьезные работы, 
требующие • от исполнителя 
достаточно выОокой квали
фикации.

Хочу привести такой при
мер. Студент А. Ковалев, го
товясь к защите дипломного 
проекта на кафедре органи
зации и планирования маши
ностроительного производ
ства, провел важные исследо
вания на автоза1воде имени 
Ленинского комсомола. На 
основании своих наблюдений 
он составил проект организа
ции труда на сборке заднего 
моста ■ автомобиля «Моск
вич». Раньше каждый сбор
щик специализировался
лишь на одном виде работ. 
Такой монотонный и одно
образный труд утомлял, ли
шал интереса. ’У работника 
исчезали перспективы твор
ческого роста. Ковалев пред
ложил расширить зоны об- 
служ1ивйвия. Теперь ря!ДОМ 
стоящие у конвейера рабо
чие освоили смежные про
фессии и выполняют пооче
редно уже две операции. 
Проект также содержит ре
комендации по наиболее эф
фективному использованию 
инструмента и оснастки, да
ет более рациональную схе
му движений. Внедрение 
новшеств подняло производи
тельность труда на 25 про
центов.

нас очень важные последст
вия. Четкая организация, 
концентрация сил на реше
нии крупных -задач повысили 
эффективность исследований. 
Пришли первые успехи. Это 
пробудило у молодежи до
полнительный интерес к на
учной работе. Вот несколько 
цифр. В 1970 году студен
тами ,была выполнена 721 
работа, годом позже — 894. 
Ныне эта цифра возросла 
до 1.220. В научной работе 
сейчас принимают участие 
более 70 процентов наших 
воспитанников, практически 
все старшекурсники. Заме
чу, что по сравнению с про
шлым годом их число уве
личилось на тысячу человек 
— фант, символизирующий 
тенденцию к всеобщему ох
вату студентов занятиями 
наукой.

Пока эта задача решается 
в основном на добровольных 
началах. Но мы понемногу 
вводим элементы обязатель
ности. Научные исследова
ний включаются в общепри
нятые формы обучения: ла
бораторные, курсовые, дип
ломные работы. Они всегда 
согласовываются с предприя
тиями и учреждениями, где 
студенты проходят практи- 
'ку. При этом, конечно, пред
лагаются темы, имеющие ак
туальное значе'ние.

местом этого участка была 
низкая загруженность обору
дования, мешало неправиль
ное размещение станков. Об
рабатываемые детали совер
шали по цеху сложный путь. 
Иногда они ■ вручную переда
вались от начала поточной 
линии в конец, а потом об
ратно. Цо проекту, состав
ленному группой, оборудова
ние было размещено в стро
гой технологической после
довательности. Схема движе
ния детали стала простой и 
логичной: от места первич
ной обработки до склада го
товой продукции. Это позво
лило рационально использо
вать ранее бездействовавшие 
приспособления ддя тран
спортировки.

Внедрение результатов ис
следования вдвое увеличило 
загруженность оборудования. 
Значительно поднялась про
изводительность труда. Был 
высвобожден один рабочий. 
Данные! полученные в ходе 
работы, легли в основу кур-, 
совых проектов студентов.

По такому же принципу 
ныне пишется свыше 90 про
центов дипломных работ. 
Это помогает студентам по
лучить навыки в изучении и 
мобилизации резервов повы
шения эффективности произ
водства, способствует приоб
ретению практических прие
мов самостоятельной работы.

Работа Ковалева имеет
ценность и для института. 
Он внес новинку в методоло
гию научной работы, впер
вые применив в исследова
ниях киносъемку. Сейчас 
изучешё его приемов входит

Важную и интересную ра
боту провели на автозаводе 
имени Ленинского комсомола 
студенты из СТЭБ Н. Ланцо- 
ва, Л. Огарева и Н. Врита- 
рева. Они исследовали орга
низацию труда на одной из 
поточных линий цеха шасси. 
В ходе реконст]!)укции этого 
цеха была увеличена произ
водственная площадь и уста
новлено дополнительное обо
рудование, а организация 
труда осталась прежней.

Под руководством доцента 
Г. В. Слуцкого и технолога 
цеха В. В. Филатова студен
ты предложили ряд усовер
шенствований на основании 
своих наблюдений. Слабым

Технико•- экономическ и е 
бюро, сказал в заключение 
М. А. Бишаев, по нашему 
мнению, являются наиболее 
эффективной формой органи
зации научной работы сту
дентов. Для предприятий это 
ценно тем, что позволяет 

' проводить массовое и ком
плексное изучение хозяйст
венных и экономических 
проблем. Д л я , института — 
возможность улучшить вос
питание инженеров-экономя- 
стов высшей квалификации, 
способных в своей будущей 
работе искать ' и находить 
оптимальные решения в про
цессе хозяйствования и руко
водства социалистическим 
соревнованием.

Новинки техники

« Д л и н н о р у к и й к р а н
На Харьковском заводе 

йоДъемно-траспортного обо
рудования имени В. И. Ле
нина изготовлен новый ба- 
щевьньШ кран, предназначен

ный .1(ля сооружения круп
ных зданий. По сравнению 
со своими предшественника
ми он позволяет повысить 
произвбдитэйьность труда -в

два раза. Кран способен 
П1- нимать до 25 тонн на 
семидесятиметровую высоту. 
Максимальн'ая скорость 
подъема— 36 метров в мину
ту. Это втрое больше, чем у 
машин, выпускавшихся ра
нее.

Первенец-великан стал бо
лее «длинноруким» —• вы
лет стрелы увеличен до 
тридцати пяти метров. Ме

таллические конструкции 
крана значительно облегче
ны по весу. Благодаря ук
рупнённой оборке узлов его 
можно смонтировать -на 
строительной площадке поч
ти в четыре раза быстрее, 
чём обычные агреГаТЫ тако
го назначения.

(Корд. ТАСС).
Харьков.

стали неладно складываться 
дела. Месяц назад из То.м- 
ского культлросветучилища 
приехали туда две практи
кантки. сестры Ершовы — 
Маша и Тоня. И что вы ду
маете? Эти две девочки рас
шевелили буквально всех. 
Даже председатель -сель
совета вечерами ходит на ре
петиции, стал ведущим про- 

. граммы. Говорят, и производ
ственные дела пошли лучше. 
А  недавно эта агитбригада 
выезжала на гастроли к сво
им соседям —■ в Десятово, 
Аркадьево, в совхоз «Юва- 
линский». Сейчас здесь каж
дую неделю подводятся ито
ги социалистического сорев
нования, и не просто ПОДВО-. 
дятся, а все делается так, 
чтобы у людей вызвать заин
тересованность, добрый 
азарт.

Т. Н. Машеннна, директор 
Галкинского сельского Дома 
культуры Вакчарского рай
она:

— нас произошло нечто 
подобное в совхозе «Си
бирь». Там есть Кузнецов-^

у них сейчас закипела рабо
та, поднялся дух соревнова
ния. Тут чуть ли не каж
дый день выпускаются бое
вые листки, вымпелы. И вот 
сейчас уже полынянцам при
дется поднажать, потому что 
догнали их кузнецовцы.

Корреспондент:
— Кстати, секретарь парт

кома совхоза «Сибирь» Вла
димир Ионович Сибикин 
главными «виновниками» 
этого подъема считает работ
ников культуры, которые 
стали организаторами всей 
массово-политической работы 
на фермах. В Полынянке — 
это библиотекарь Т. И. Каза
нец, в Кузнецовке — А. П. 
Федорова.

А. П. Максимов, методист 
Кожевниковского районного 
Дома культуры:

— Да, заинтересованность, 
азарт... Думается, в этом 
главное, иначе разговор о 
социалистическом соревнова
нии не имеет смысла. Я, уже 
несколько лет руковожу 
агитбригадами, знаю, как 
непросто организовать подоб

ный коллектив. Сейчас соз
дали десять таких агит
бригад, которые во время 
весенней посевной обслужат 
все села района. Но, честно 
говоря, чувствую, что время 
искать новые формы. В ча
стности, считаем необходи
мым, чтобы в каждой брига
де принимал участие опыт
ный слецигшист, сведущий в 
производственных и экономи
ческих во-просах, чтобы он 
умел дать краткий анализ 
дел в хозяйстве, успехов или 
просчетов в социалистиче
ском соревновании. Мы стре
мимся, чтобы члены агит
бригад не только умели петь, 
танцевать, но и были бы 
людьми эрудированными, 
прежде всего пропагандиста
ми коммунистической мора
ли, нравственности.

Г. М. Трампилъцева;
— Когда мы говорим о 

трудовом воспитании или о 
воспитании почетом, мы 
прежде всего рассчитываем 
на богатый арсенал эмоцио
нальных средств.

Приходит, к примеру, из
вестный комбайнер в клуб 
вместе со своей семьей, а с 
клубной сцены в его адрес 
звучат торжественные слова 
привета, в его,честь испол
няется песня, в фойе висит 
его портрет и т. д. Представ
ляете чувство сына, кото
рый видит, каким уважением 
платят люди за труд отца.

Я, например, каждый раз 
волнуюсь, когда у нас прово
дится чествование лучших 
людей. Только увидеб соб
ственными глазами их лица( 
можно понять, как много 
значит для человека такое 
всеобщее признание. Конеч
но, еще ни один исследова
тель или экономист не сумел 
подсчитать эффективность 
подобных мероприятий, ‘тем 
не менее каждый знает, что 
она велижа, и очень жаль, что 
организуем-то мы их не так 
уж часто. Не хватает време
ни, свободных рук. С кадра
ми еще у нас не ладно.

О. П. Городович:
— Да, квалифицирован-

в частности, без привлечения 
интеллигенции села.

Т. Н. Машеннна, директор 
Галкинского сельского Дома 
культуры. . •

— Не знаю, как бы сложи
лась судьба художественной 
самодеятельности, если бы 
не наша интеллигенция.

А. Н. Сивак, художествен
ный руководитель Галкин
ского сельского Дома куль
туры:

—  У  нас самый лучший 
помощник — Директор Воль- 
шегалкинской восьмилетней 
школы Владимир Ильич Ти- 
кунов. Он не только блестя
щий организатор, но и вели
колепный исполнитель. Надо 
видетр ребятишек из его 
школы. Наверное, они такие 
же шалуны и непоседы, как 

. их сверстники, но, честное 
слово, их все-таки не спу
таешь с другими. Музыка, 
любовь к Поэтическому сло
ву, умение ощутить красоту 
не проходят бесследно, ос
тавляет в душе человека 
СБОЙ отпечаток. Директор су
мел привить им эту любовь, 
'' преподаватели — Нина

“ 1
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Николаевна Танцева, Анна 
Михайловна Слюдкина. 
Сколько времени они отдают 
сцене, сколько радости дарят 
односельчанам!

На галкинекие посиделки 
у нас coenpaKiTCH и стар, и 
млад. Кто вяжет, кто шьет, 
кто из дерева какую-то без
делушку вырезает. А  поют 
как!.. Но главное даже не в 
этом. Теперь люди знают, что 
любой успех, удача или чей- 
то промах у* всех на виду. И 
от этого они стараются рабо
тать и жить лучше.

ных специалистов у нас дей
ствительно еще не хватает, 
однако* рассчитывать на то, 
что их пришлют откуда-то со 
стороны в ближайшие годы 
не приходится. Видимо, надо 
всем вместе подумать, как 
подготовить кадры для сель
ских клубов. Один путь есть 
— это хозяйственные сти-
пр-ндии в музыкальном и , 
культурно - просветительном 
училищах. Вторая проблема 
— закрепить эти кадры на ме
стах. Конечно, надо всегда 
помнить, что не может быть 
хорошего клуба без актива.

Как видите, дела обстоят 
не везде одинаково. Одни со
измеряют свою жизнь, свои 
дела с важными задачами 
вре.менн, другие — не ут
руждают себя лишними забо
тами. Их работа чаще всего 
сводится к привычному, но 
безнадежно устаревшему 
трафарету. А  там, где при
меняются устаревшие , фор
мы, где нет желания прило
жить выдумку, живую 
мысль, там неинтересно 
жить и скучно работать.

Между тем жизнь требу
ет, чтобы работники культу
ры села были на переднем 
крае, чтобы своей организа
торской работой, средствами 
культуры и искусства они 
помогли решать важные за
дачи пятилетки. Не делать 
этого сейчас — значит рас
писаться в собственном бес
силии. в неумении откли
каться делом на требования 
времени.

ЛЕНИНСКАЯ

ВЫСТАВКА

В СТОКГОЛЬМЕ

СТОКГОЛЬМ. (ТАСС), в 
королевской библиотеке 
Швеции открылась выставка, 
посвященная , пребыванию 
В. И. Ленина в Стокгольме. 
Известно, что В. И. Ленин 
несколько раз бывал в сто
лице Швеции. Сотрудники 
библиотеки, в которой он ра
ботал, собрали ценные мате
риалы, связанные с пребыва
нием В. И. Ленина в Шве
ции'. На выставке экспониру
ются книги посетителей, в 
которых расписывался В. И. 
Ленин, фотографии мест, где 
он бывал. Представлены ты
сячи писем, поступивших в 
адрес библиотеки, в которых 
выражается просьба расска
зать подробности о пребыва
нии В. И. Ленина в Швеции..

Выставку открыл губерна
тор Яльмар Мер. Он под
черкнул международное зна
чение Октябрьской револю
ции 3 России, ссущестЕ.лея- 
ной под руководством В. И. 
Ленина. Имя Ленина живет в 
сознании и мыслях сотен 
миллионов людей. Место Ле
нина в истории незыблемо, 
подчеркнул губернатор.

■убедительной победой на
циональных прогрессивных 
сил завершился референд̂ ^м 
по проекту новой постоянной 
конституции . Сирийской 
Арабской Республики. По

Л ер е м ан й кю т 
i  другие страны

словам президента САР Ха- 
феза Асада, такая конститу
ция открывает перед сирий
ским народом путь к стабиль
ному развитию, которое яв
ляется основным условием

прогресса и побед в интере
сах широких народных масс, 

НА СНИМКЕ: на избира
тельном участке в Дамаске.

Фото в. Огородниковой. 
(Фотохроника ТАСС).

Защитить интересы трудящихся

ВЕНА, 2 апреля. (ТАСС). 
Лишь часть окончивших ву
зы Австрии остается на ро
дине. Многих специалистов, 
переманивают на работу в 
др,угие' страны. Особую ак
тивность проявляют при 
этом западно-германские кон
церны. По данным,' опубли
кованным в «Фолькештим- 
ме», 66 процентов выехав
ших из Австрии ученых ра
ботают в настоящее время в 
ФРГ, 14 процентов -— в 
Швейцарии и 10 процентов 
— в других странах Запад
ной Европы. В то же время 
газета отмечает, чТо подёо- 
товка специалиста в высшем 
.учебно.м заведении Австрии 
обходится государству в 
200 тысяч шиллингов.

ПАРИЖ, 31 марта. 
(ТАСС). Депутаты-коммуни
сты провели зас'едание своей 
группы в Национальном соб
рании, посвященное подго
товке к предстоящей сессии 
парламента.

Выступая на заседании, 
Генеральный секретарь ФКП 
Жорж Марше — депутат от 
департамента Валь-де-Марн 
подчеркнул важность широ
кого представительства 
Французской компартии ' в 
Национальном сойршаин. Мы, 
заявил 'он, представляем 
пять миллионов избирателей, 
которые, проголосовав за 
Коммунистическую партию, 
одобрили ее политику и 
практическую деятельность. 
Эти француженки и францу
зы высказались за глубокое

преобразование общества, за 
осуществление совершенно 
новой политической и э-коно- 
мичеркой демократии, за пе- 

, реходный этап на пути к со
циалистической Франции.

Ж. Марше подчеркнул, 
что депутаты-коммунисты 
будут защищать в Нацио
нальном собраний интересы 
трудящихся и бороться за 
выполнение предложений, со
держащихся в совместной 
правительственной програм
ме.

Председателем парламент
ской группы коммунистов 
переизбран Робер Балланже.

На заседании было приня- 
. то заявление, в котором вы
ражается одобрение анализа, 
выводов *и предложений, со
державшихся в докладе Ге-

/
нерального секретаря ФКП 
Ж. ' Марше «Политическое 
положение после .парламент
ских выборов» на пленуме 
ЦК ФКП 28—29 марта.

В международном плане, 
подчеркивается в заявлении, 
«депутаты-коммунисты вы
ступают за'независимую и 
миролюбивую Францию», за 
проведение внешней полити
ки, основанной на мирном 
сосуществовании и сотруднн- 
чеотве со всеми rociytuiapicTBa- 
м-и.

Депутаты Французской 
коммунистической партии по
ставили еврей первоочеред
ной задачей защиту в парла#' 
менте политики социального 
прогр&сеа, экономического 
развития, национальной неза
висимости, свобо,ды и мира.

ЗА СОБЛЮДЕНИЕ СОГЛАШЕНИЯ
ХАНОЙ, 1 апреля. 

(ТАОС). Глава деяе1гаци1и 
Временного революционного 
правИггельства Рвспубли1ки 
Юж1ный Вьетнам н четырех
сторонней оавм®стн|Ой. воан- 
ной комиоонн гееерал Чан 
Ван Ча выспупи'л с заявш'еяи- 
ем, в котором подводятся 
итоги 60 дней, прошедших со 
в1ремеви вступдеиИ'Я в силу 
парижского соглашения по 
Вьетнаму.

Он подчеркнул, что ВРП 
РЮВ строго соблюдает под
писанное соглашение, в то 
время как сайгоиакая адмй- 
HjicTpapHin продолжает дейст
вия, йацравЛ1е1нные на его на

рушение, прибегая к воору
женным провокациям. Ооеди- 
аенйые Штаты поддержи1ва- 
к>т сайго1нокую администра
цию. Выведя КЗ Южного 
Вьетнама свои вомка, оеи 
оставили там оружие и воен
ное сяаряж0Н|1<1е. СШ А за_ 
держивают обезвреж1И1вание 
мин в территориальных во
дах ДРВ и посылают разве
дывательные самолеты совер
шать облет северовьетнам- 
ской территории.

Сайгонская администрация 
не предоставила юяшовьет- 
намокому населеиию Демо- 
крат1иче1С1К1йх свобод, как это 
было предусмотрено париж

ским соглашением.. Она до 
сих пар не огущест1Ви.ла так
же передачу ВРП РЮВ 
гражда'номо.го персонала, т.0- 

*мящегося в южновьетяам- 
сни-х тюрьмах, и чинит пре
пятствия для пере.дачи взято
го в пле.н военного персонала 
ВРП РЮВ,-

Генерал Чая Ван Ча по
требовал строгого ' выполне
ния Оое|ДИ1не1Няьши Штатами 
я сайг01Н1Скюй а1ДМ1и,ви1страцией 
всех статей парижского ео- 
глашенИ'Я по Вьетнаму и от
метил, что на них лежит пол
ная ,0гвет'СТ1ве1Н1Н'ость за по- 

' следствия ш

■

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ, 3 апреля 1973 года

С К О Р О
н а в и г а ц и я

ВОДИТЕЛИ 
ВЕЗ... ПРАВ

В . окгя^е 1971 го
да в области создана госу
дарственная комиссия обл
исполкома по маломерному 
флоту, призванная проводить 
регистрацию и ежегодное 
техническое освидетельство
вание судов, аттестацию их 
владельцев, надзор за без
опасностью плавания. О 
функциях этого, органа кон
троля в «Красном знамени» 
рассказывалось.

Комиссия взяла на згчет 
более 8 тысяч маломерных 
судов. Все их владельцы по
лучили удостоверения едино
го всесоюзного образца. В 
Томске, Колпашеве, Том
ском и Кривошеинском рай- 
оках более 80 процентов су
довладельцев узаконили свои 
праёа. Усиленно проводится 
эта 1̂абота в Картасокском и 
Александровском районах, 
где ранее любитель водной 
стихии не имел почти ника
кого контроля.

Большинство «малых ка
питанов» поддерживает рож
дение вновь созданного мо
лодого органа контроля и 
сознает всю значимость над
зора на воде за соблюдением 
действующих ./правил и поло
жений, обеспечивающих без
опасность судоходства, 
у  Но есть и явные противни
ки проводимых мероприятий. 
Им, вероятно, не по нутру, 
если на воде будет порядок. 
Эти люди упорно отказыва
ются регистрировать свои мо
толодки я сдавать экзамены 
на право управления. Жите
ли, села КриБошеина М. И. 
Бладисенко, Ю. А. Кукар- 
цев,, И. Й,, Сайнакрв свои мо
толодки зарегистрировали, а 
от аттестации всячески ук
лоняются. В Усть-Тыме бра
тья Бобровы не только сами 
отказались регистрировать 
свой «флот», но и других 
призывали к этому же.
: Нередко во главе упорст
вующих находятся даже ру
ководители. В Батурине, что 
на реке Чулым, председатели 
рабочих комитетов профсою
за Лайского леспромхоза и 
Батурияской судоверфи А. Г. 
Патрикеев и Ф. А. Уэмма не 
только не оказали содействия 
в регистрации мотоплав- 
средств и аттестации в своих 
коллективах, но и сами укло
нились от этих мероприятий.

Большую поддержку ин
спекции повсеместно ока
зывает милиция. В Крн- 
вошеине. Красном Яре, 
Колп.ашеве, Моряковке и 
многих других населенных 
пунктах работники милиции 
приняли активное участие в 
регистрации своих судов и 
сдаче экзаменов. Противо-' 
положную позицию заняли 
сотрудники милиции Верхне- 
кетского района. До сих пор 
ни один из них не зарегист
рировал ни одну лодку, ни 
один человек не имеет, судо
водительского удостовере
ния.

А  когда руководители в 
стороне, это на руку лишь 
браконьеру и губителю при
роды.
: ■ Районные и городские Со
веты, Депутатов трудящихся, 
их исполкомы еще мало уде
ляют внимания владельцам 
маломерного флота. Почти 
нигде нет баз-стоянок, а ес
ли; они и функционируют, то 
содержатся примитивно и без 
соблюдения технических 
правил. ■

Слабо организована в об
ласти теоретическая подго
товка судоводителей-любите
лей, :. Областная школа 
ОСВОДа, которая обязана' 
заниматься этим, почти без
действует. Созданные груп- 
пь1 редко доводятся до атте
стации. Так, в Александров
ском числилось 72 курсанта, 
а экзамены сдавали только 
18 человек. В Могочине не 
все, обученные . еще в мае 
1972 года, аттестоваий. В 
поселке Самусь школа 
ОСВОДа собрала по 10 руб
лей с 30 судовладельцев за 
обучение, но ни одного заня
тия не провела. Еще более 
разительный случай произо
шел в пос. Степановке Верх- 
нёкетского района. Здесь 
председатель районного сове
та ОСВОДа Г. П. Родиков 
организовал две группы по 
обучению лодочников. Он 
раздал вопросы и устроил 
«заочное» обучение, не за
быв при этом предупредить 
об обязательной оплате за... 
курсы. До сих пор не на
чались занятия в группе су- 
дрводителей-любителей в Мо
ряковке.

. Плохо снабжаются вла
дельцы лодок спасательным, 
противопожарным • и другим 
инвентарем. Суда с заводов 
идут ' в сбыт в большинстве 
случаев неукомплектованны
ми; В Продаже этих средств 
зачастую нет, общество спа
сания на водах и облбытуп- 
р^влёние об этом не заботят
ся.

; Пора заняться проблемой 
м'отолодочника вплотную. 
Ведь в нашей области их 
около двадцати тысяч.

Н. КРАВЧЕНКО,
председатель госкомяс-
сни Томского облиспол
кома по маломерному 

флоту.

ВЕСЕЛУЮ лирическую 
комедию . поставил на 
сцене Томского област
ного драматического те
атра Аркадий Хлебни
ков. <Московские кани

кулы» молодо/го драматурга 
Андрея Кузнецова продол
жают богатые традиции со
ветской лирической комедии, 
представленной такими име
нами, как А. Корнейчук, 
В. Гусев, В. Шкваркин, 
К. Финн, Н. Погодин. Свое
образие этого жанра заклю
чается в светлом и добро
душном юморе, окрашиваю
щем драматические ситуации 
лирическими мотивами и по
эзией. Само действие в лири
ческой комедии насыщено 
радостньпи настроением; ли
рика чередуется с комизмом, 
поэзия—  с сатирой, улыбка 
—  со рвовким, жизнерадост
ным смехом. Авторы лири
ческих комедий, размьипляя 
над серьезными проблемами 
жизни, решая их, вводят в 
пьесы веселые, комические 
положения, несуразности, 
не нарушающие, однако, 
жизненной праэдьь

«Московские каникулы»— 
пьеса о девятиклассниках, 
познакомившихся заочно, по 
переписке, о становлении 
первых чувств, о первых са
мостоятельных шагах. Она— 
о радостной и светлой поре 
надежд и исканий человека, 
который стоит на пороге вы
бора жизненного пути.

Сюжет комедии Кузнецова 
строится по традщ я — на 
недоразумении. А л 1̂ ага Жда- 
нович выдал себя в письмах 
к Кате Кругловой за «геоло
га я боксера», а фотографию 
выслал не свою, а друга — 
Олега Шорохова.

„ И  вот Катя приезжает 
на каникулы в Москву из си
бирского города Тобольска. 
Жданович просит Олега вы
ручить его — встретить де
вушку, поводить ее по музе
ям й-выставкам. Этой тради
ционной ситуацией неузнава- 
ния, подставных лиц, кото
рая таит, в себе множество 
смешных положений и 
неожиданностей, в полную 
меру пользуются артисты 
Г. Непорожнева и А. Тол
качев.

Режиссер спектакля сумел 
воплотить на сцене непри
нужденную веселость, мяг
кий юмор во взаимоотноще- 
ниях персонажей. Зритёли 
живо и заинтересованно сле
дят за тем, что происходит 
на сцене. В зале часто зву
чит смех. А. Хлебников тон
ко чувствует жанровое свое-' 
образие комедии и умеет. 
взять из нее самое яркое.

Четкость композиционного 
построения .спектакля во 
многом отределяет его сти
листику»-общее звучание я 
ритм.

Ритм этот задается первы
ми нее репликами Кати Круг
ловой и Алеши Ждановича, 
с просцениума . зачитываю
щих письма друг к другу. Не
посредственность и искрен
ность юношеской души, спо
собность мечтать я фантази
ровать хорошо передают в 
этой сцене Г. Непорожнева и 
Г. Минаев. Столкновения 
различных жизненных взгля
дов, тонкие переходы чувств 
вовлекают всех действующих 
лиц в комическую борьбу.

дывании дорог, ведущих в 
неведомое. Актер прослежи
вает, яак (постепенно в его 
герое-происходит становле
ние личности, сочетающей в 
себе-я любовь к искусству, и 
активный интерес к окружа
ющей жизни.

Трудно съЕграть комедий
ную роль. Еще труднее сыг
рать ее хорошо, просто, есте
ственно. Именно так играет 
Галина Непорожнева роль 
Кати Кругловой, очень ми
лой, простой девчонки, кото
рая приехала в Москву «с  ду
шой нараспашку».

Актриса ищет живые чер
ты характера в непосредст
венности, искренности Кати,

Т Е А Т Р ,
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придают спектаклю быстрый 
темп и живой ритм. Он под
держивается танцами, песня
ми, музыкой, которые орга
нично входят в спектакль и 
работают на ту же атмосфер- 
ру непринужденности.

Смешные положения, ув
лекательные перепитии сю
жета служат в комедии 
А. Кузнецова выявлению ее 
основной идеи о ' гармониче
ском развитии человека. Она 
воплощена в- действиях и 
мыслях Алщци Ждановича и 
Олега Шорохова. А. Толка
чев,- исполняя роль Олега, 
играет как-  ̂ бы характеры 
двух разных- людей. Один — 
«комнатный», мальчик, ма
менькин сьшок, готовый це
лый день играть на скрипке. 
Второй —- технарь и спорт
смен, уверенный, чтр «в сов- 
ременном .-автомобиле боль
ше. красоты, чем - во всех без
руких скульптурах прошло
го». Этот второй мечтает о 
тайге и пустынях, о прокла-

создает живой, обаятельный 
комедийный образ. Непорож
нева извлекает из роли и дра
матические мотивы, лириче
ские интонации. Игру ее 
можно назвать мно-гокрасоч- 
ной. Органическое сочетание 
лиризма и смешного, высо
кий драматизм в защите 
своего достоинства — все 
это способствует лепке ин
тересного человеческого ха
рактера. Каж-дое-слово, каж
дый поступок Кати в испол
нении актрисы приобретают' 
сценическую выразитель
ность и яркость.

У  Г. Непорожневой в этом 
спектакле есть одна замеча
тельная находка •— резкие 
переходы от смешного к 
серьезному и наоборот. Рез
ко меняются интонации, дви
жения — этим достигается 
большой комический эффект. 
Манеру исполнения Галины 
Непорожневой отличают лег
кость, искренность. Она жи
вет на сцене 1кизнью своей

героини, ее мыслями и чув
ствами.

К удачам «Московских 
каникул» следует отнести и 
лирические сцены. Светлые, 
поэгичИые, в сопровождении 
хорошо подобранной С. Коро
левым музыки они создают 
поэтический настрой. В зале 
наступает удивительная ти
шина, та самая тишина, ког
да в душе зрителя рождают
ся добрые и высокие чувст
ва.

Безусловно, комедия Ан
дрея Кузнецова далека от 
совершенства. Автору явно 
не хватило мастерства при 
создании образов матери и 
отца Алеши. Они обрисова
ны односторонне, что, конеч
но, обедняет характеры пер- 
сонанНёй, не дает достаточ
ного материала для актеров. 
Софья Платоновна в испол
нении Н. Крыловой одержи
ма лишь одной страстью — 
уберечь сына от жизни, каж
дого дуновения ее боится. 
Она желает сьшу только доб
ра, хкэтет как лучше, а полу
чается только, хуже. Текст 
роли во многом поверхнос
тен, и ее трудно играть. 
Также трудно сделать что- 
либо значительное на сцене | 
актеру Г. Иушину. Роль Бо
риса Павловича совсем не 
разработана драматургом.

Схематичен образ Жанны. 
Она суха, безжизненна, неин
тересна. У  актрисы Т. Соро
киной нет поэтому убежден
ности в важности всего про
исходящего, необходимого 
внимания к партнеру, к ' его 
действиям и поступкам. В ее 
игре присутствуют то скован
ность, то наигрыш.

До предела упрощенно 
сьпрана Л. Полянской роль 
уборщицы, опять-таки в ос- 

. новном из-за бедности дра
матургического материала 
роли.

Драматург явно огрубил 
Олега Шорохова в сцене, 
когда он, отговаривая Катю 
от посещения концерта, со
вершенно неожиданно обзы
вает- ее «чучелом». Театр 
мог бы смягчить, притушить 
этот момент. А  так разру
шается логика характера ге
роя.

Комедия не только сме
шит, в ней есть серьезные 
мысли, заставляющие раз
мышлять. Но слабости дра
матургии пьесы А. Кузнецо
ва театру преодолеть не уда
лось.

Н. ХАУСТОВ, 
аспирант кафедры со
ветской литературы 
Томского университета.

Ч Е Т Ы Р Е  Л И Д Е Р А
Jс  победы над командой 

ФРГ со счетом 17:1 совет
ские хоккеисты начали свои 
выступления на открывшем
ся 31 марта в Москве чем
пионате мцра и Европы. В 
тот же день чемпионы мира

—̂ спортсмены Чехослова
кии выиграли у поляков — 
14;1.

Во второй день шведы по
бедили сборную Польши —‘ 
11:2, а во встрече сборных 
Финляндии и Ф РГ уверенно

страныпобедила команда 
Суоми — 8:3.

Таким образом, по два оч
ка набрали команды СССР, 

’ ЧССР, Швеции и Финлян
дии.

(ТАСС).

В е с е н н я я  л ы ж н я
в течение трех дней на 

базе ДСО «Спартак» сорев
новались сильнейшие лыжни
ки , области в индив.идуаль- 
ных гонках на дистанциях 
15 и 30 км — мужчины, 5 и 
10 км женщины, 15 и 
20 км — юниоры, 5 и 10 км 
— юниоркн, в эстафетных 
забегах 4X10 'Км — мужчи
ны, 4 x 5  км — женщины, 
4x10 км — юниоры и 
4 x 5  км — юниоркн. По 
сумме результатов всех ■ ди
станций и эстафет на первом 
месте спортсмены «Буревест
ника» (778 очков),, на вто
ром — «Труда» (458 очков), 
на третьем — «Янтаря» 
(291). Ни одного очга в ко
мандном зачете у спартаков
цев и спортсмено.в «Звезды».

Цобедителями в отдельных 
видах програм.мы соревнова
ний стали: в группе юниорок 
на 5 км представительница 
«Буревестника» Ольга Соза- 
нова. Среди 37 стартовав
ших на 15 км юниоров 
лучший результат показал 
Александр Кузнецов (спорт
клуб «Янтарь»), у женщин 
на дистанции 5 км победила 
спортсменка из «Труда» На
дежда 'Парамонова, у муж
чин на дистанции iS км—

представитель «Янтаря» ма
стер спорта Александр По
пов.в гонке на 10 км среди 
юниорок победы добилась 
Татьяна Малькова («Уро
жай»), у я^енщнн — Людми
ла Рихтер («Труд»). Нелег
кой трасса оказалась у  юни
оров и мужчин, стартовав
ших соответственно на 20 и 
30 км. На обеих дистанциях 
лучшие результаты показа-' 
ли спортсмены «Буревестни- 

• ка» Владимир йзртенок и 
Александр Петухов.

Во всех четырех эстафе
тах впереди были кдманды 
«Буревестника». Но тренеры 
команд этого общем ва ' не
брежно отнеслись к своим 
обязанностям. Они выстави
ли спортсменов, не: числя
щихся в заявочных листах, 
поэтому результаты в эста- 

- фетных забегах были айну-' 
лированы.

На 20-километровой дис
танции. был аннулирован ре
зультат у спортсмена из 
СК «Янтарь» . Юрия Сиз- 
нева. Он на виду у мно
гочисленных зрителей укоро
тил дистанцию.

Ю. ЧУФАРОВ,
В. ПОПЕЛЬ.

ПОБЕДИЛ А. ПЕТРОВ
На стадионе «Труд» разы

грано личное первенство 
области по мотого,нкам на 
льду. В ётих интересных со
ревнованиях приняли уча
стие представители команд 
университета, ТИАСУРа, 
«Сатурна»'и ДСО «Труд». 
Среди них такие сильней
шие гонщики, как кандидат в 
мастера . спорта- Владимир 
Махно, серебряный, призер 
первенства Советского, Союза 
Виктор. Махно, вьТполнившие 
нормы мастера спорта СССР

в этом году Ллздсей Петров 
и Николай Попов.

Первое место занял Алек
сей Петров (университет). 
Он чет,то выиграл все заезды 
и стал чем;пшном области 
1973 года. Н.1 втором месте 
— Николай Попов (ТИАСУР), 
проигравший А. Петрову од
но ОЧ1КО. На третьем месте— 
Юрий Швецев из команды 
«Сатурн».

С. ПЕТРОВСКИЙ, 
председатель Ленинско
го райкома ДОСААФ.

Н А  П О М О С Т Е  
- Ю Н И О Р Ы
В Доме спорта подшипни

кового завода прошло лично- 
командное первенство обла
сти по тяжелой атлетике 
среди юниоров. Томские лю
бители этого спорта силачей 
могли наблюдать за состя: 
занием молодых атлетов, воз
раст которых не превышает 
20 лет.

К  соя{алению, техническое 
мастерство спортсменов ос
тавляет желать лучшего. 
Казалось бы, после отмены 
жима результаты молодых 
атлетов должны значительно 
возрасти. Но, увы ,' из 50 
участников лишь... один смог 
вьшолнить норму I спортив
ного разряда — О. Черни- 
цов (пединститут). Он и Стал 
победителем в полусредней 
весовой категории с резуль
татом 237,5 кг.

К огорчению любителей 
тяжелой атлетики, число 
команд, участвующих в пер
венстве области, с каждым 
годом сокращается. Плохо 
заботятся о развитии этого 
вида спорта в ДСО «Труд».' 
На первенстве области среди 
взрослых наспех сформиро
ванная команда «Труда» бы
ла снята за неявку на от
крытие соревнований. А  на 
состязаниях юниоров - она 
вообще не была представле
на. Неужели общество, объе
диняющее поДг своим флаго.и 
столько рабочей молодежи, 
не может найти десяток пар
ней, которые смогли бы за
щитить ее спортивную 
честь?

Плохо выступила на со
ревнованиях команда СК 
«Янтарь». Клуб, который 
имеет взрослую ко.ман- 
ду на уровне мастеров спор
та, не заботится о подгбтб'й- 
ке своего молодого резерва. 
Ни один юниор «Янтаря» не 
выполнил зачетного нормати
ва, и в результате, команда 
оказалась на последнем ме-
СТ6

в. НОРМАНСКИЙ.

' ' i iW  '

Ш Ш Ш Ш т

Н А Ш  Ф О Т О К О Н К У Р С :

« С И Е 1 И Р Ь ,  Л Ю Б О В Ь  М О Я »
«У  КОГО НАДОИ ВЫШЕ?». Фото Н. Митикасова.

МОТОГОНЩИК. Неоднократный призер Центрального совета физ
культуры н спорта Александр Скальский (спортивный клуб «Ян
тарь»). Фото Ю. Кошлявика.

----- К СВЕДЕНИЮ
ДЕПУТАТОВ

ЛЕНИНСКОГО
РАЙОННОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

5 апреля 1973 г. в 4 часа 
дня в зале заседаний об.л- 
потребсоюза (пер.' Совнарт- 
шкояьный, 10) состоится 
двенадцатая се-сои-я районно
го Совета депутатов трудя- 
щикся (TPHiHaHiHaToro созы
ва).

Повестка дня:
1. О жилищно-бытовых ус

ловиях студентов инженефнб- 
строитеЛ‘Ь1Н0го института, 
учащихся ' теян1Инумов ' '  и 
ГПТУ. (Докладчики: ректор 
ТИСИ Г. М. Рогов, директор 
сельскохозяйственного тех
никума А. И. Миргород
ский, директор ГПТУ-27 
А. С. Осташков).

2. О ходе выполнения на- 
здвов и1эби;рате-лей. (Доилад- 
ч,ик зам. председателя Ленин
ского райисполкома Ю. А. 
Фил-ьчееко).

На сеоошо приглашаются 
руководдаели промышлен
ных -гртдприяггий, секретари 
паркиЙ1НЫК и ком'оомолыжих 
органиааЦ|ИЙ, тгродевдателн 
фабрично-заводских ио.мнте- 
тов профсоюза.

]

ПОГОДА
Сегодня -по области не

большая облачность, бе.ч 
осадков, ветер переменный,
5— 9 метров в секунду, тем
пература днем — 3 -1-7 гра
дусов тепла.

В Том1(же небольшая 
облачность, без осадков, ве
тер переменный, 5— 9, мет
ров в секунду, температура 
днем — 4— 6 тфадусов теп
ла,. . ;

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

3 апреля — «Московские ка
никулы».

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
«любить человека» (две се

рии) — 9-20, 12-20, 15-20. 18-20, 
21-20. «Солярис» (две серии)— 
9-20, 12-20, 15-20. 18-20, 21-20. 
Зал кинохроники — «Рассказы 
об охоте», «Фитиль-122» — 9. 
11-10. 13-20, 15-30. 17-40, 19-50, 
22. «Тысяча журавлей», «Фи
тиль-88» — 10-05, 12-15, 14-25, 
16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Игрок» — 8-35, 12-10. 14-05, 

16. 17-55, 19-50. 21-45. «Соля
рис» (две серии) .— 8-55, 12,
15-05. 18-10, 21-15. Для детей— 
«Золотые рога» —. 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Игрок» — 8-40, 10-35. 12-25,

14- 30, 16-20, 18-15, 20-10. 22-05.
«Круги, любви» — 8-40, 12,
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22. Для 
.детей,— «Точка, точка, запя- 
•тая„.» — 10-20. 13-40.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ  
И СПОРТА

«Любить человека» (две се
рии) — 19.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«Ну, погоди!» — 17. 19, 21. 

«ПИОНЕР»
«Чудеса пана Тау» — 8-40, 

10-30, 12-20, 14-10, 16. 17-50.
«Пятьдесят на пятьдесят» — 
19-40, 21-35.

«СИБИРЯК»
«Любить человека» (две се

рии) — 18-20, 21-20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Растрепанный воробей» ~  

11. «Пятьдесят на пятьдесят» — 
17-10. 19» 21,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Операция «Брутус» — 15.
ГГ. 19, 21.

ВТОРНИК, 3 апреля <
. ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
15.30. Программа передач. 

15.35. «Две встречи». Телевизи
онный художественный фильм 
(Венгрия). 16.45. Чемпионат ми
ра по хоккею, Швеция—ЧССР. 
3-й период, Финляндия 
СССР. 3-й период-

томск
18.00. -г9 лесном цехе обла

сти». У  нас в гостях —: пере
довые лесозаготовители, 

МОСКВА
1830. Заключительный кон- 

; церт Всероссийского смотра 
сельской художественной 'само
деятельности. Трансляция из' 
Кремлевского Дворца съездов 
(в записи). 22,05. Телевизион
ный театр миниатюр. «Наполо
вину всерьез». 23.00. «Вр'емя». 
23.25 — 01.45. Чемпионат мира 
по хоккею. СССР — Польша. 
Трансляция из Дворца спорта 
Центрального стадиона имени 
В. И. Ленина.

да1шисй

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. Новости. 20.10. Кон
церт инструментальной музы
ки. 20.35.—22Д0. Художествен
ный фильм «Городской ро
манс». («Мосфильм». 1970 г.).

Ш Ш Е С  И TEilEalOHbl

Издательству Томского 
уннввроитета требуются рвг 
дакторы и корректоры.

Обращаться по адресу: 
634010, То/мкж, пр. Лшина, 
36. комиагга 138.

Городское бюро по трудо
устройству я информа|Ц1ни 
населения сообща'ет, что ' рё- 
монтпо-строительновду участ
ку при мединституте требу
ются на постоянную работу; 
начальник отдела снабжения, 
мастер но сантехнн;'#еским ра
ботам, механик, маляры, 
штукатуры, слесари-сантех
ники, газоэлектросварщики, 
токарь, кровельщики, плот
ники, столяры, разнорабочие, 
грузчики, шофер, тракторист- 
бульдозерист. , ’
■ Адрес: 634050, ТЪмск, Мо

сковский тракт, 2 , 'РСУ при 
мединституте.

Адрес редакции: 634050, Томск,'ГСП-18, пр. им. Фрунзе, 103. ТЕЛЕФОНЫ: редактора— 4-82-30, приемной редактора— 4-74-35, заместителей редактора — 4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря — 4-72-34.
секретариата — 4-80-20, отдела партийной жизни — 4-80-52, 4-40-48, отдела промышленности, нефтегеологии, строительства и транспорта — 4-46-76, 4-51-83, отдела сельского хозяйства 4-83-65, • 4-23-60.
отдела науки и учебных заведений — 4:33-63, отдела информации — 4-73-32, 4-81-22, отдела советского строительства и быта— 4-81-61, отдела писем — 4-81-65, 4-77-31. отдела иллюстраций — 4-71-39, 

бухгалтерии, и отдела объявлений — 4-20-91, зам. зав. издагёльством — 4-77-62, дежурного — 4-35-53, етенографкетни — 4-70-34, областной журналистской организации — 4-74-48.

ВТОРНИК, 3 апреля
7.34. Обзор последних, изве

сти)). 7.40. «Люби свой город», 
7.45, Музыкальный антракт.
7.50. Реклама и объявления,- 
9.15. По'страницам газет «Кра
сное знамя» и «Молодой лени
нец». 9.25. Песни советских 
композиторов. 19.15. «Рабочей 
минуте — строгий счет». Завод 
«Сибэлектромотор» — 1-й день 
месяца. 19,25, Радиожурнал 
«Строитель». Внимание объ
ектам легкой и пищевой про
мышленности. «Железобетон 
для сельских строек». По сле
дам наших выступлений. «До
говор содружества — проверя
ем выполнение обязательств».
19.50. Последние известия.

МЕНЯЮ благоустроенную 
квартиру в цеятро города 
Прокопьевска на .раотоцен. 
ную квартиру в г. Тошже.
■ За справ*ками обращаться: 

г. Томск, ул. МбЛ'Ьеичнал, 8, 
в любое 'Время.

МЕНЯЮ благоустроенную, 
двухкО'Мнатшую квартиру в 
г. Краснояроке на равноцен
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 37, ЕВ. 91, с 18 
до 20 часов.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Кызыла на равно
ценную квартиру в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Техническая, 11, кв, .1, к Ов-
ЧИИН'И'КОВЪГМ.

На у чш-июсл едовательши й 
инстиггут лриклаииой матема- 
тшт -и мека1Н1И1КИ

ОБ-ЬЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
на замещение вакантных 

дол-жвастей;
эашедующето лабораторией 

дишмичааких овойспш ме
таллов и сплавав;

завед'уюЩ'ето секгюром ме
таллофизики и иэпосостойко- 
сти.

Срок конкурса — один 
.■яесяц со дня опубликования 
объявления.

ТомОкий ,ра,ди01клуб
ДОСААФ производит набор
на курсы рад«1омехаников П'О 
ремонту телевизаров. Курсы 
вечер1ни1е, платные.

ВЭ' справками обращаться 
по адресу; 634050, Томск, 
пл. им. В. И. Лен'И'Н'а, 3, 
телек^н №  2-31-17.

I ■

К303320 Заказ № 2100 I г. Д'ршск, .областная тшюглкафаа, ^
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